

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 23 de Noviembre de 1937

Núm. 419

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

Los intentos criminales de la Aviación roja en Zaragoza

Nuestros cazas evitan los propósitos marxistas

Vitoria, 22. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—A juzgar por los partes diarios que repiten el "sin novedad en el frente", parece que no pasa nada en lo que se refiere a esta cruzada de redención, que con la sangre de nuestros mejores está escribiendo ee l pueblo español.

Sin embargo, la España nacional no cesa en estos días de obtener triunfos de extraordinaria importancia en el terreno diplomático, y paralelamente a esta acción diplomática, en los frentes que ahora tienen una extensión de 1.500 kilómetros.

Nuestros bravos combatientes

esperan vigilantes y confiados en sus puestos el triunfo definitivo, porque saben que nuestra victoria está ya segura. El Caudillo la tiene ya en sus manos.

Por lo que al frente de Aragón se refiere, la jornada de hoy ha sido tranquila como las anteriores, ya que lo único destacable son los numerosos tiroteos y cañoneos sin consecuencias e importancia en los sectores de Sabiñánigo y Villamayor, habiéndose presentado varios milicianos sin armas.

La impotencia marxista está demostrada por su inactividad y su cobardía, hijos de sus perversos instintos, que ha tenido su exteriorización inconfundible en los alrededores de Zaragoza.

Los aviones rojos, al servicio de la desesperación de las vencidas hordas comunistas, intentaron a las nueve y media de la mañana bombardear Zaragoza, no pudiendo entrar sobre la ciudad y descargando algunas bombas en campos inmediatos, sin consecuencias, afortunadamente, huyendo luego, debido a la brillante acción de nuestros "cazas", que impidieron la acometida criminal de los rojos.

Algunos "cazas" rojos han arrojado bombas de mano. A tal exfitremo llegan estos perversos y sanguinarios discípulos del comunismo ruso.

También intentaron bombardear el frente de Villamayor, con la peor fortuna para ellos, pues seis de las bombas que arrojaron cayeron en la zona roja, y delante de sus propias posiciones. Sólo cuatro cayeron delante de nuestras líneas, sin que por fortuna causaran daños de ninguna clase.

La vesania de estos nuevos enemigos de la Humanidad no tiene límites. De nada sirven las exhortaciones que a diario, desde esta zona, se les dirigen generosa y piadosamente, incitándoles a luchar de manera noble y leal. De nada sirven las frases generosas del Caudillo de perdonar a nuestros enemigos, no manchados con el crimen. De nada sirven tampoco las pruebas de su derrota inmediata, y ni siquiera por instinto de conservación dejan a un lado su perversidad para hacer méritos en estos últimos días, que les sirvan de título para merecer el perdón.

Los dirigentes rojos proceden siempre guiados por su odio. Pero para ellos no son nuestras exhortaciones. Estas van dirigidas única y exclusivamente a los infelices milicianos, que por ignorancia los unos, o por falta de valor los otros, se encuentran sirviendo una causa que no existe y que están irremisiblemente perdidos.

Este número consta de diez páginas

EL ALCÁZAR

cierra el día 30 de este mes su concurso de

ANECDOTAS DE GUERRA

Del éxito alcanzado entre los combatientes por este segundo concurso de EL ALCÁZAR, basta decir que se aproximan a un centenar los trabajos remitidos.

EL ALCÁZAR

agradecido a este nuevo favor de su público predilecto tiene en estudio la confección de un folleto con las Anécdotas de Guerra publicadas, que regalará gratuitamente a cada uno de los concursantes cuyos trabajos se hayan publicado, destinándose el producto de la venta del resto de la edición a una suscripción patriótica.

Repetimos aquí que sólo serán admitidos trabajos que vengán autorizados por la firma del jefe de la unidad o destacamento a que pertenezca el combatiente que remite el trabajo.

Las relaciones de Austria y España Nacional

Salamanca, 22.—Referente a la actitud de Austria con respecto a la España nacional, podemos dar a la publicidad la siguiente nota del Austrinstitut de Burgos: "Los cónsules generales de Austria, de Madrid y Barcelona, se marcharon al principio del Movimiento nacional por razones fácilmente comprensibles. Se dirigieron seguidamente a territorio liberado, donde residen desde entonces. Que tenían razón de su marcha se comprobó más tarde, al ser asesinados los cónsules austriacos de Valencia y Bilbao.

El sentir austriaco se refleja en el hecho de que cuando un ex funcionario de la Embajada de España en Viena solicitó desde el extranjero le facilitasen ciertos documentos del archivo de la misma, no se dió ninguna facilidad para poder realizarlo.

El embajador de Austria para España, que tiene su residencia oficial en París, no hizo presentación de sus cartas credenciales al presidente de la República, hasta la fecha.

Gena íntima al autor del busto de Calvo Sotelo, premiado en un concurso

San Sebastián, 22.—En un restaurant céntrico se ha celebrado un homenaje íntimo a Gabriel Navajas, autor del busto de Calvo Sotelo, premiado en el concurso realizado por el conde de Rosillo. Al acto asistió numeroso y distinguido público. El conde de Rosillo ofreció en breves palabras el homenaje, que Navajas agradeció, brindando en honor del mártir Calvo Sotelo.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy 22 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 22 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



DON JOSE CALVO SOTELO

el ilustre hombre público español, protomártir del Movimiento Nacional, en cuyo honor se ha celebrado un solmnísimo acto en San Sebastián con la intervención de eminentes personalidades

(Extensa información en 6.ª página)

Son nombrados los agentes diplomáticos para Londres y Salamanca

Sir Robert Hobbson, agente de Inglaterra en España; el duque de Alba, agente de España en Inglaterra

Salamanca, 22.—Con arreglo al canje de notas efectuado entre el Gobierno inglés y el del Generalísimo Franco, han sido nombrados los agentes diplomáticos en Londres y Salamanca, respectivamente. Para representar a su Gobierno en la España nacional ha sido nombrado sir Robert Hobbson, destacada personalidad inglesa, que goza de gran prestigio en su país. Para representar al Generalísimo Franco en Londres ha sido designado el excelentísimo señor duque de Alba, cuya sobresaliente personalidad es bien conocida de todos los españoles.

El obispo de Fussala, en Filipinas, envía un donativo para la Suscripción Nacional

Salamanca, 22.—El reverendo Padre Fray Teodoro Labrador, dominico, de la provincia de Filipinas, obispo de Fussala y vicario apostólico de Funing, en China, remite a S. E. el Generalísimo Franco 500 pesetas para la suscripción nacional. En la carta en que se anuncia el envío de esta cantidad, dice lo siguiente: "Esos son los ahorros de sacrificios y privaciones que nos hemos impuesto para contribuir algo, aunque sea poco, a la salvación espiritual y material de nuestra Patria. Es deber de todos, que no podemos rehuir ni se puede dejar a un solo hombre la empresa que a todos y cada uno nos incumbe de dentro y de fuera. No sólo nuestras oraciones, sino también nuestros sacrificios, expresados en estos ahorros, queremos ofrecer a aquel que supo sacrificarse el primero por todos. Dejo a su libertad darlas el destino que más urgente le parezca. Con ellas van mis oraciones y efusiva bendición, para que el Señor le conserve y le guíe y le dé fuerzas. Ojalá que sean muchos a ayudarlo, más que nosotros, espiritual y materialmente."

Es probable que en Suiza se declare fuera de la ley al Comunismo

Zurich, 22.—Acercas del tráfico de voluntarios a la España roja, revelan que el partido comunista suizo había organizado desde octubre de 1936 un Comité encargado especialmente de organizar este tráfico. El Comité tenía representante en Zurich, Basilea, Schaffhouse, siendo todos ellos dirigentes comunistas. El periódico "Neve Zurichter" afirma que es probable que a consecuencia de estas comprobaciones, el partido comunista, que fué ya declarado fuera de la ley en varios cantones, sea prohibido en todo el terreno suizo por el Consejo Federal.

Perfil del día

El partido comunista francés es un elemento integrante del Frente Popular de aquel país. Su representación ha participado en las funciones de Gobierno hasta la constitución del Gabinete Chautemps, y todavía es, naturalmente, uno de los elementos que, formando parte de la mayoría parlamentaria, le apoyan en el Parlamento.

Sin embargo, poniendo bien a las claras los designios del Frente Popular, que no son la defensa del régimen democrático, sino el instrumento propicio para facilitar la revolución social, venía conspirando contra el Poder constituido en la forma alarmante que acusa el complot recientemente descubierto en el vecino país.

Ha reaccionado el Gobierno francés contra semejante manobra; pero, sin embargo, persiste el afán de los comunistas por imponerse, incluso a los socialistas de Francia, que deben ser, con arreglo al común denominador marxista, sus más adictos colaboradores en la empresa revolucionaria.

Esta es la situación política francesa. Pero, ¿qué fuerza moral podrá tener el Gobierno para cortar con una represión policlaca y judicial las maquinaciones comunistas? Ninguna. O renuncia al Poder, o tendrá que contemporizar con los comunistas franceses, que más tarde o más temprano crearán al Frente Popular una situación insostenible, obligándole a producirse en marxista, o ganará por sí mismo las riendas del Poder, si los buenos patriotas franceses no les van a la mano con decisión y energía, dando al traste con el Gobierno y el Frente Popular de Francia.

LA MEDALLA DE BILBAO

Van a ser impuestas 10 de oro, 10 de plata y 10 de bronce

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Cosas de guerra

14 Hallándome en las trincheras del Jarama una noche de lluvia y muy oscura, estaba yo en mi puesto un poco distraído cuando sentí en mi máquina tres disparos. Como no había visto a nadie en ella, fui a ver quién tiraba y.... ¡maldición!, no veo a nadie. Me voy nuevamente a mi puesto y siento tirar otros tres tiros. Entonces, muy poco a poco, me acerqué a la máquina y vi que estaba tirando del gatillo. Le eché mano por el rabo, e iba a darle unos cuantos cates, y me dice:
—Por Dios, centinela, no me vayas a pegar.
—¿Que no te pegue, so India? ¿No ves que estás gastando las municiones en balde?
—No, centinela; que le estoy tirando a aquella rata roja que está encima de aquella piedra y quiero romperle el cráneo a balazos....

ANTONIO PEREZ BASTOS
Regulares de Tetuán núm. 1, 8.º tabor. Ametralladoras

¡Centinela, alerta!... o el límite del bien cumplir

15 Pues, sí, señor, sí.... Sucedió una noche (no lo confundan ustedes con la película del mismo título), y fué en la Ciudad Universitaria. ¿Quién de ustedes no ha oído hablar de esta avanzada posición nacional, clavada como dardo en el corazón de Madrid?...

Pero vayamos al grano y dejemos a un lado las divagaciones, que escritores popularísimos cantan ya diariamente al ansioso pueblo español.

Era una noche oscura y de fuerte vendaval; la lluvia azotaba los escasos cristales que quedaban en el edificio de Arquitectura, confundida con el «tac».... de las balas explosivas de explotar sobre la pared.

Los que allí estábamos teníamos que bajar diariamente al Depósito de Intendencia a hacer el suministro y recoger al mismo tiempo la consigna (generalmente era una capital de provincia), que el Alto Mando, atento siempre a la buena organización de la vanguardia, había ordenado para evitar confusión entre nosotros mismos.

Una vez terminada nuestra misión y cargado cada uno con su «paquetito» (yo traía un borrego estupendo), subíamos a la posición un cabo de la Legión y el que estas líneas escribe, cuando de entre las aspilleras suena voz de ¡Alto! ¿Quién vive?, apenas perceptible por el fuerte vendaval que hacía.

Al oír a mi compañero y yo nos quedamos atónitos y confusos, pues al unísono nos habíamos olvidado de la contraseña, cuando vuelve a sonar la misteriosa voz, gritando: ¡Alto! ¡Alto! ¡Consigna! ¡Consigna!, con un acento rayando en desesperación. Yo, oliéndome ya el consabido frito, grité a todo pulmón: ¡España, patria, España!, pues adiviné en seguida por el acento que era un fiel morito el que tan celoso cumplía su obligación.

Pero no pude dejar de soltar la carcajada, cuando vuelvo a oír la voz que dice de nuevo: «¡Uf, gualo, gualo, nada de España, sin desir Córdoba, nada pasau!» Imagínese el lector las voces de ¡Córdoba, Córdoba! que daríamos todos, pues como habrán comprendido, esa era la verdadera consigna.

JOSÉ MARTINEZ AMOEDO
Sargento de Artillería

Allá vá

16 Pertenezco a una compañía en que todos los componentes somos hijos de padres sexagenarios, hijos de viuda, casados con hijos y, por añadidura, de Extremadura, ¡el completo! Pues bien; de Ciempozuelos, a donde nos incorporamos, vinimos a la Cuesta de la Reina, y a los veinte días ¡cataplún!, la ofensiva roja por esta parte; eran las seis de la mañana del día 5 de julio próximo pasado, cuando se presentaron ante nuestros ojos doce o catorce tanques rojos; mas nuestra candidez es tan grande, que al pararse uno frente a la avanzadilla en que yo me encontraba, un compañero mío, al ver el monstruo de acero, exclama:

—¡Mi sargentito! ¡Mi sargentito! ¡Misté qué bichu más rarú está ahí, y trae un escopetuchu arriba... ¿Ande tengo qué tirarle? Pero un gitano que estaba a su lado, le dice:
—No le tires, bruto, ¿no ves que es el tanque que nos trae el agua?

Textual.
16 noviembre 1937.

PEDRO CALDERA RICO
Soldado de la 2.ª Compañía del primer Batallón de Argel

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor
Isidoro Benítez Lancha
Núñez de Arce, 3 - TOLEDO

BOCADILLOS DIAS LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Pidan:

Fino "LA MINA,"

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

La reconstrucción de Oviedo

Oviedo, 22.—La Comisión constituida para la reconstrucción de Oviedo ha aprobado unas bases que serán sometidas al Generalísimo.

La Comisión que marcha a someterle el plan la forman el presidente de la Diputación, el alcalde de Oviedo y el director del Banco Asturiano de Industria y Comercio. Tratan de reconstruir la ciudad en el plazo más breve posible.

Bilbao, 22.—El Ayuntamiento ha mandado hacer diez medallas de oro, diez de plata y diez de bronce, las que oportunamente impondrá a quienes se han hecho acreedores a la eterna gratitud de la villa.

La primera será impuesta al Generalísimo, a cuyo genio se debe el rescato de Bilbao.

También serán honrados con esta distinción los primeros en entrar en la villa el día de su liberación y algunos distinguidos jefes del glorioso Ejército español.

Boletín informativo del domingo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 21 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ROJERIAS

Los frutos de la revolución

Entre ellos figura, uno tristísimo: el aumento de la delincuencia infantil.

«Crónica» de Madrid (de 31 del pasado) publica una entrevista con el presidente del Tribunal Tutelar de Menores. De ella copiamos:

«Resulta de excepcional importancia consignar que aunque siempre se han dado casos de delincuencia infantil, en la que, naturalmente, influyen factores diversos, a partir de la guerra se ha notado un sensible aumento, caracterizado por el cultivo de cierta variedad en aquellos delitos contra la propiedad.»

Este es el resultado de la lección marxista. Cuando los mayores realizan colectivizaciones e incautaciones, no he de sorprender que la infancia, exprople y se incaute de lo que le venga a mano.

El hambre de Valencia

«El pueblo» de Valencia del 9, publica como mancha y a grandes titulares, lo siguiente:

«¡Al fin! Han entrado en vigor los carnets de racionamiento familiar. Gran parte del vecindario se ha surtido ya de algunos artículos y en días sucesivos podrán adquirir, según se nos informa, los demás productos que figuran en la lista de cada cartilla de aprovisionamiento. Otra parte del vecindario no ha podido adquirir nada porque en las expendedurías se agotaron las existencias. Y es que, por lo visto, al hacer la distribución han fallado los cálculos. Si bien es cierto que durante toda la semana—como ha anunciado la Consejería de Abastos—hay tiempo para que cada vecino se provea de su lote correspondiente. Es de esperar, por lo tanto, que esa parte de vecindario que ayer no pudo proveerse de nada, logre en estos días de la semana comprar los mismos artículos que ayer se pusieron a la venta.»

¡Han fallado los cálculos! Sobre todo los de esas pobres mujeres que luego de larga espera han tenido que regresar a sus tristes hogares con las manos vacías. El consuelo que se les dió es bien vago: «Es de esperar que en días sucesivos logren encontrar algo». Es de esperar... Y el hambre no tiene espera.

Los «Frentes secundarios»

Copiamos de «Mundo Obrero» del 9 de los corrientes:

«Se inicia una nueva etapa de la guerra. Una etapa que ha de ser decisiva. Los frentes secundarios donde no pudimos oponerles todo nuestro ejército y nuestro poderoso material bélico, se han acabado para el enemigo. Exacto. Y para los rojos también.

¿Frentes secundarios? ¿Frentes secundarios, el del famoso Cinturón de Hierro y el de la zona minera de Asturias? En el diccionario rojo habrá que escribir: «Frentes secundarios: son los que se pierden definitivamente.»

Un «responsable» de altura :: :: ::

Los rojos aplican su «etiqueta», sus tratamientos a los personajes europeos. El camarada Fulano... El compañero Zutano... A Sir Anthony Eden le otorgan trato de favor. Le llaman «responsable». Copiamos del editorial de «El Diluvio» del 10:

«¿De quién fué la idea genial de la retirada simbólica de voluntarios, propuesta para solucionar el problema español?»

«Lo ignoramos. Pero nos da en la nariz un tufillo que nos permite atribuirlo, no sin algunos visos de verosimilitud, a mister Eden.

«¡Seráfico mister Anthony, y qué ocurrencias más originales tiene usted!

«Sólo de un inglés tan racial como el responsable del Foreign Of-

NOVIEMBRE 23 1936 EL ALCAZAR Hago un año García Sanchiz dedicó una charla a los obreros de la Fábrica de Armas, que le hablan solicitado este obsequio con ocasión de una anterior visita hecha a dicho establecimiento. El acto se verificó en el taller de Espoletas, asistiendo las autoridades y numerosos militares, así como muchas señoras, además de los obreros. Se efectuó el entierro del joven don Antonio Rivera, presidente de la Unión docente de Juventudes de Acción Católica y héroe del Alcázar. El triste acto constituyó una gran manifestación de duelo, que presidieron las autoridades. En la Catedral se verificaron las exequias por el canónigo don Ramón Molina Nieto. Asistieron algunas autoridades, muchos sacerdotes, las milicias y la banda de la Academia militar, que después desfilaron por las calles céntricas. El Ayuntamiento de Ferrer comunicó al de Toledo que había acordado cambiar el nombre de la Plaza de Galán por el de Plaza del Alcázar, en homenaje a los héroes toledanos. En el frente de Madrid la aviación nacional actuó brillantemente, incendiando un depósito de explosivos en el Ministerio de la Guerra. El fuego duró más de dos horas. Continuó la presentación de milicianos rojos en nuestras filas de Madrid. En el interior de aquella capital, las mujeres intentaron manifestarse en favor de la rendición, impidiéndolo a tiros los anarquistas. La Marina nacional torpedó al buque de guerra rojo «Cervantes», dejándolo casi hundido. El general Millán Astray dirigió desde Salamanca una alocución a los españoles en general. Decía a los de la España roja: «Vuestros dirigentes os engañan doblemente porque ocultan sus desastres y nuestras victorias. No somos crueles, sino justicieros. Oid la voz de la razón y del amor, en evitación de los males que se os avecinan». También habló de lo que aportan y significan los Requetés en el glorioso movimiento nacional. La Junta Técnica del Estado dictó una orden declarando preceptiva la enseñanza de la Religión en las Escuelas Normales.

fice puede esperarse semejante humorada.»

Mister Eden puede ostentar ya un nuevo título: «Responsable del Foreign Office».

Fugitivos de la zona roja

«L'Independant des Pyrénées Orientales» de Perpignan, publica un telegrama de Osseja, de 10 de los corrientes, en el que se dice que cada vez que los gobiernos marxistas de Barcelona movilizan un nuevo reemplazo, se produce en la frontera pirenaica una afluencia de desertores.

Dicho periódico precisa que en los últimos días han llegado a Francia más de sesenta fugitivos, cuyo aspecto de sufrimiento, extenuación y fatiga inspira realmente piedad.

Finalmente, el corresponsal del periódico perpiñanés añade que todos los fugitivos, sin apenas excepciones, se han dirigido inmediatamente hacia la España nacional.

Cocinero

Se necesita con buenas referencias en el Hotel del Lino

La prensa alemana y la inglesa se ocuparon detalladamente estos días con el viaje a Alemania de lord Halifax. El ministro suplente de Relaciones Exteriores del Gobierno Chamberlain estará en Berlín a mediados de la semana para visitar la Exposición Internacional de Coza que se clausurará el 21 de noviembre.

Al recibir personalmente a lord Halifax el Führer y Canciller manifestó lo deseable y grato que para el Gobierno alemán es ese método político de la información directa, del que no hace mucho se declaró partidario el «premier» Chamberlain en su discurso de Guildhall. Ciertamente la mejor manera de llegar al fin que se pretende es la de no dar de antemano un carácter sensacional a un cambio de impresiones que es natural en sí. Por eso se ha comprendido perfectamente en Alemania el que la prensa italiana trate sin alusiones el contacto anglo-italiano que empezó en Roma ya antes del viaje a Berlín de lord Halifax. Lo importante es que Inglaterra encuentre una relación con el eje Berlín-Roma que responda a las palabras que Mussolini pronunció un día diciendo que el camino a Roma pasa por Berlín.

Alemania e Inglaterra no tienen que arreglar un problema común tal como el problema del Mediterráneo. Pero no es sólo la amistad anglo-francesa, sino también y ante todo el interés británico es la paz europea es lo que hace parecer conveniente para ambas partes que se profundice en lo posible la mutua comprensión. En este sentido la visita de lord Halifax, aunque se trate de un viaje particular, pone hasta cierto punto las cosas en el estado en que se encontraban al empezar el verano cuando las profundas discrepancias ante el problema español hicieron considerar inoportuno el anunciado viaje a Inglaterra del ministro de Relaciones Exteriores del Reich.

La trascendencia de los acontecimientos del Brasil

No hay una Internacional fascista ni nacionalista: lo que hay son un Komintern y sus amigos en todo el mundo que interpretan inmediatamente a su manera todo acontecimiento político, o que le interpretan mal. Así ocurrió en el acto autoritario del presidente Vargas, que dio al Brasil una nueva constitución. Esta constitución es de hecho el punto final en la lucha por el restablecimiento del orden, que empezó en 1935 con la represión de la rebelión comunista. En Alemania no se ha vacilado un momento en considerar lo ocurrido en el Brasil como algo típico, es verdad, pero como un asunto exclusivamente interior del gran país suramericano. Entre tanto el Brasil ha rechazado enérgicamente las pérfidas afirmaciones de que se trataba de una «ingerencia fascista» en cuestiones americanas.

La Embajada brasileña en Berlín ha justificado la modificación de la constitución de 1934 con la necesidad de dar al presidente de la República mayores poderes, conservando la forma política democrática y la federación brasileña. En Roma se ha desmentido terminantemente el rumor de que el embajador brasileño en Italia haya hablado con el conde Ciano sobre la entrada de su país en el pacto anti komintern. En Washington se ha visto también que el único camino justo en el interés general de América, es el de juzgar desapasionadamente los hechos acaecidos en el Brasil. Naturalmente, ningún hombre sensato podrá negar que la defensa contra la Internacional comunista se ha convertido en una cuestión verdaderamente vital en todos los continentes.

Los caracteres del complot comunista en Francia

EXTRANJERO

En la elección de un senador francés son derrotados los socialistas y comunistas

París, 22.—Se han celebrado elecciones para elegir un senador por haberse producido por fallecimiento una vacante. Trifó un candidato republicano, frente a otro radical socialista, apoyado por socialistas y comunistas.

Al hacer ahora un año de su muerte, la prensa roja pide un tardío homenaje para el anarquista Durruti

Madrid, 22.—La prensa se ocupa del aniversario de la muerte de Buenaventura Durruti. «La Libertad» lanza la iniciativa de que el Ayuntamiento de Madrid perpetúe la memoria de Durruti, erigiendo un monumento en la misma capital de la República.

Pidan:

Amontillado "EL 68,"
Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

200 obreros alemanes continúan su viaje por diferentes capitales de Italia

Florenza, 22.—Han llegado hoy a esta ciudad los 200 obreros alemanes. Han sido recibidos por multitud de personas que a su paso les aclamaban haciéndoles objeto de calurosas muestras de cariño y de entusiasmo.

A consecuencia de los fuertes temporales se hallan interrumpidas en Portugal algunas líneas ferroviarias

Lisboa, 22.—Se conocen detalles de los daños causados por los recientes temporales de estos días. Algunos líneas ferroviarias se encuentran interrumpidas, por lo que los servicios de viajeros tienen que realizarse mediante transbordos. Brigadas de obreros trabajan con el fin de dejar las vías expeditas en el menor plazo posible.

400 detenidos, gran cantidad de armas y municiones halladas

Sevilla 21 (noche).—Al comienzo de su charla, el general Queipo de Llano comenta extensamente la situación caótica por que atraviesa Francia y las manifestaciones que a este respecto hacen los periódicos parisinos.

Hay en la república vecina personajes de altura como Tardieu que vuelven a la política, formando en las filas del anticomunismo, dispuestos a todo antes que permitir que su patria caiga en la ruina a que la quieren llevar los miembros del Gobierno del frente «crapular».

Y es que los manejos del comunismo siguen ahora los mismos derroteros en Francia, que seguían en España a partir de las elecciones últimas. El complot descubierto en Francia era de gran importancia, pasando hoy de cuatrocientos el número de los detenidos y siendo enormes las cantidades de armas y municiones descubiertas.

El ministro del Interior, en recientes declaraciones, ha tratado de quitar importancia al asunto asegurando, que no ha existido tal complot más que en la imaginación de elementos interesados en perturbar el orden; pero estas manifestaciones no coinciden con los editoriales y noticiarios de los periódicos que afirman estar perfectamente enterados de la trama del aludido complot.

Coincidiendo con estas agitaciones de Francia, también ha sido descubierta una red de dirigentes marxistas que se dedicaban a la contratación de voluntarios para trasladarlos a las filas rojas de España. Se ha ocupado a éstos gran cantidad de documentación que pone en claro muchos de los manejos de los comunistas.

Se refiere después el general a un discurso pronunciado por el jefe del partido comunista de la España roja, naturalmente, y recuerda un decreto del amigo don Inda, mediante el cual se trataba de restablecer la disciplina del Ejército rojo, no permitiendo propagandas políticas ni consintiendo que los milicianos o soldados rojos se afiliaran a partido político alguno. Pues bien; ahora resulta que el jefe del partido comunista, en contra de lo dispuesto por el amigo Inda, dice que el ejército es un ejército del pueblo y no puede prescindir de la política, al mismo tiempo que defiende las reivindicaciones populares.

En el mismo mitin se hace alusión al valor heroico de los componentes de ese ejército rojo, y desde luego que deben tener mucho valor los milicianos para salir «lujando» en cuanto nuestras valerosas tropas atacan. Otros soldados, menos heroicos, quizá se dedican a recoger el armamento; pero éstos, que son tan heroicos, se lo dejan abandonado.

En otro párrafo, el orador afirma que estaba dispuesto a demostrar al mundo que la mayoría del país estaba al lado de los del Gobierno del frente «crapular». Y es por eso por lo que ponen en sus vanguardias una línea de centinelas. Dicen los milicianos que se pasan a nuestras filas que esos centinelas tienen la misión de evitar que los rojos se pasen en masas; pero, según asegura el mandamás de los comunistas, son precisamente para lo contrario: para evitar que los nuestros se pasen al ejército rojo, puesto que ellos, para alcanzar la victoria, tienen soldados suficientes. Eso, naturalmente, lo dicen convencidos de que mienten, pues están atravesando períodos muy difíciles.

Comenta a continuación las noticias que sobre operaciones daba un locutor rojo, y que vienen a confirmar las manifestaciones que el pasado domingo hizo el general en Valladolid al calificar a esta clase de locutores, que dicen y se desdicen con mucha facilidad.

La Federación republicana francesa exige el reconocimiento del Gobierno Nacional de Franco

París.—Se reunió en esta capital, bajo la presidencia de Louis Marin, en asamblea, la Federación Republicana.

La asamblea adoptó cuatro mociones, en las que se condena la política del Frente popular, por conducir a Francia al mayor aislamiento, por haber producido un desorden interno de la paz y haber destruido la vida, la moral y la economía de la nación.

Una moción exige de Francia que se vea representada inmediatamente cerca del Gobierno del general Franco, y, por último, termina pidiendo que el Gobierno del

Frente popular sea reemplazado por un Gobierno del Frente nacional francés.

El Brasil desea formalizar sus deudas con el extranjero

Río de Janeiro, 21.—El Gobierno brasileño piensa celebrar varios acuerdos con diferentes países con el fin de reglamentar deudas del extranjero.

Se venden canarios Darán razón: «Anunciata»

Apartado, 12.—Juan Labrador, 6

La amistad Belga-Inglesa

Londres, 22.—Durante un banquete ofrecido en el palacio real en honor del rey Leopoldo de Bélgica, el rey Jorge pronunció un discurso, en el que declaró: «Yo creo que el futuro traerá una garantía muy preciosa de paz; esta garantía que todas las naciones del mundo desean. Nuestras dos casas están firmemente decididas a favorecer la causa de buena fe y el reglamento leal de los asuntos internacionales.

El rey Leopoldo declaró en su respuesta que estaba convencido que si la desgracia, una vez más, cayese sobre Bélgica, ésta encontraría siempre en Inglaterra la asistencia segura que unida a su firme voluntad de defender su territorio apartará todos los peligros.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFILL. Por su gran parecido al Café en color, y pastar y baratura, se hace indispensable en todas partes. Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cadiz — Cadiz.

Los probables Cardenales

Ciudad del Vaticano, 22.—En el Consistorio del día 28 fueron nombrados cardenales, monseñor Pizarro, secretario de la Congregación de Asuntos Exteriores; monseñor Pellegrinette, Nuncio en Yugoslavia; monseñor Gerlier, arzobispo de Lyon, y monseñor Hinsley, arzobispo de Westminster.

Miguel Martínez de Pinillos Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7 Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

NOTA INTERNACIONAL

Rusia ve pérdidas todas las esperanzas que tenía puestas en España para hacerse dueña de Europa y se propone ahora hacer víctima de sus terribles ensayos a la República francesa. El complot comunista descubierto en Francia puede ser y debe un aldabonazo a las conciencias de los buenos franceses que deben levantarse contra el despotismo soviético que trata de imponerse en su país.

Con toda seguridad que los elementos de orden de la vecina República están completamente desarmados, en tanto que los elementos perturbadores están bien provistos de toda clase de armas y municiones que tantas muertes acarrearían. El Frente Popular tiene una táctica definida por Rusia, esa táctica que tantas lágrimas ha hecho verter en España, y que Francia puede ahorrar e porque sabe cuál es el remedio.

Ya empiezan a sentirse con mayor intensidad en Francia los frutos que necesariamente habían de brotar del Frente Popular francés. La vecina República

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

LA VIDA EN TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	716,3
Temperatura máxima.	13,6
Idem mínima	7,4
Humedad %	70
Viento	S.
Lluvia (litros por metro cuadr.)	0,0

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organización Juvenil

En premio al buen comportamiento y servicios prestados durante la semana pasada y como estímulo para los demás compañeros ha sido designado para ser portador del machete que regalaron los jefes de las Juventudes hitlerianas a nuestro jefe provincial; durante toda esta semana el cadete gastador, José María Cirujano; advirtiéndolo a los demás camaradas que están obligados a saludarle por ser portador de tan honroso galardón.

Así mismo; y en atención a sus buenos servicios y altas cualidades fué nombrado cabo de tambores: el camarada Julián de la Peña.

Al fin de estas distinciones no es solamente el premiar a los que sobresalen por su comportamiento y disciplina, sino llevar al ánimo de los demás un estímulo y una esperanza próxima de que sus buenas obras tendrán una recompensa inmediata.

Toledo noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista,

Las 500 pesetas de EL ALCAZAR para sus anunciantes del 28 de septiembre

Industrias «Begoa», favorecidas con con el obsequio, cede 250 pesetas para Auxilio Social

En contestación a la carta que le enviamos comunicándole la noticia, el representante de Industrias «Begoa» de Luis Arrúe Galdós, de Archavaleta (Guipúzcoa), favorecidas con el obsequio de 500 pesetas que ofreció EL ALCAZAR a sus anunciantes de 28 de Septiembre último nos escribe muy amablemente agradeciendo el regalo y cediendo de dicha cantidad 250 pesetas para Auxilio Social, respecto a la otra mitad da orden a la Agencia «Anunciata» para que la aplique en nueva publicidad en nuestro periódico.

Hemos puesto a disposición de Auxilio Social de Toledo la cantidad cedida por Industrias «Begoa», y nos complace mucho hacer público el generoso rasgo de dicha empresa industrial, que acusa una perfecta comprensión de las circunstancias actuales y un patriotismo práctico y ejemplar.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza
Lista de aspirantes a interinidades y de escuelas vacantes

Lista definitiva de aspirantes a interinidades, formada por la Comisión Provincial, después de resueltas las reclamaciones presentadas dentro del plazo legal, y aprobada por el excelentísimo señor Rector del Distrito Universitario de Salamanca.

MAESTROS

1, don Félix de la Cuerda y Díaz; Apartado b). (Artículo 5.º, Orden 7 de agosto). 2, don Pedro Gutiérrez Gómez; Servicio interinos. 3, don Andrés Losa Petite; ídem. 4, don Luis Ginés García; ídem. 5, don Giógenes Gay Vicente; ídem.

MAESTRAS

1, doña Serviliana Gutiérrez Gabriel; apartado d). (Orden 7 de agosto). 2, Doña Josefa Juana Núñez Guerrero; apartado d). 3, Doña Josefa de Mier García; apartado c). 4, doña Consuelo Almárgo Rodríguez; servicios interinos. 5, Doña Remedios Calvo Fernández; ídem; 6, doña Inés Sánchez y Sánchez; ídem.

7, Doña Natalia Juliz Corrochano; sirve interinidad; 8, doña Julia Pastrana Albo; ídem. 9, doña Josefa Casse González; servicios interinos. 10, doña Sagrario Vaquerro Paniagua; sirve interinidad. 11, doña María de las Mercedes Solet; servicios interinos. 12, doña Margarita Rubio López de León; ídem. 13, doña Adela Rubio López de León; ídem; 14, doña Luisa Matilde Pereda; ídem

15, doña Inocencia Julia Martínez Tordera; sirve interinidad. 16, doña Emma Núñez Sánchez; servicios interinos. 17, doña Nieves Erades Climent; ídem. 18, doña Gloria Martínez Alvarez; ídem. 19, doña Elena Herreño Forrondona; sirve

Convocatoria a todos los aspirantes a interinidades

ANUNCIO

Por el presente se convoca a todos los aspirantes a interinidades que figuran en las listas aprobadas por el Excelentísimo señor Rector de la Universidad Literaria de Salamanca, que han sido publicadas en el Boletín Oficial de esta provincia, a la reunión que la Comisión Provincial celebrará el día 30 del actual, en el local de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, con el fin de que, por orden riguroso de lista, elijan la escuela que les convenga de entre las que figuran en las listas de vacantes que se publican en este mismo número del Boletín Oficial, advirtiéndoles que los que no se presentaran en dicho acto ni deleguen por escrito su representación vendrán obligados a aceptar la escuela que la Comisión les adjudique, mediante sorteo, al finalizar dicho acto.

interinidad. 20, doña Isabel Gayo Velasco; ídem. 21, doña Eugenia Camarena Vázquez; servicios interinos. 22, doña María del Amparo López Aguado; ídem. 23, doña Gertrudis Gómez Hernández; ídem.

24, doña Juana Lorente Lozano; sirve interinidad. 25, doña Esperanza Salvado; Vicente, servicios interinos. 26, doña Purificación Alvarez Vallejo; sin servicios. 27, doña María del Prado Gómez; ídem. 28, doña Matilde de la Iglesia; ídem. 29, doña Felisa Trujillos Morales; ídem. 30, doña Teresa Gato Rebollo; ídem. 31, doña Rafaela Marín Gómez; ídem. 32, doña Eulalia Fernández Muñoz; ídem. 33, doña María del Rosario Muñoz Calvo; ídem. 34, doña Isabel Joga Lillo; ídem. 35, doña Margarita Peñalosa Esteban Infantes; ídem. 36, doña Dolores Carrera Loma; ídem. 37, doña Isabel Sánchez Varas; ídem. 38, Brígida Pilar Pintado; ídem.

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

Los asuntos que han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la excelentísima Comisión Municipal Permanente, a las dieciocho horas y media el día 24 son las siguientes:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
 - 2.º Informe de la Comisión de Hacienda en la instancia del señor secretario del Juzgado Municipal, interesando aumento de consignación para atenciones de aquella dependencia.
 - 3.º Dar cuenta del acta levanta da por la Comisión Municipal de Abastos, con motivo de la clausura del Almacén municipal de Abastos.
 - 4.º instancia de la Guardia municipal, en solicitud de mejoras económicas.
 - 5.º Oira de un funcionario solicitando prórroga de excedencia.
 - 6.º Relación de facturas que presenta intervención.
 - 7.º Distribución de fondos para el próximo mes.
 - 8.º Extracto de acuerdos del mes anterior.
 - 9.º Correspondencia.
- Toledo Noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

Relación de las escuelas de niños que se hallan vacantes en esta provincia y pueblos liberados de la de Madrid.

PROVINCIA DE TOLEDO

Almorox, Sección graduada; Valmojado, ídem; Valmojado, ídem; Esquivias, Unitaria número 1: Alameda de la Sagra, Unitaria; Cabañas de la Sagra, ídem; Yuncos, ídem; Lominchar, ídem; Chozas de Canales, ídem; Alameda de la Cañada, ídem; Calzada de Oropesa. ídem número 3; Toledo ídem 5.º distrito; Toledo. Sección graduada aneja normal.

Olias del Rey, Unitaria número 1; Bargas, ídem número 2; Portillo, ídem; Val de Santo Domingo, Unitaria; La Mata, ídem; Escalonilla. ídem número 1; Torrico, Unitaria.

PROVINCIA DE MADRID

Cenicientos. Unitaria; Cenicientos. ídem; Casarrubuelos. ídem; Chapinería. ídem; Navas del Rey. ídem; Parla. ídem; Rozas de Puerto Real. ídem. Villamanta. ídem; Fuenlabrada. ídem; Villamantilla, ídem; Cadalso de los Vidrios, Sección graduada; Montejo de la Sierra Unitaria; Colmenar del Arroyo, ídem (zona peligrosa).

Leganés, ídem; Robledo de Chavela. ídem; Brunete. ídem.

Relación de las escuelas vacantes en la provincia de Toledo y pueblos liberados de la de Madrid que han de proveerse en Maestras.

PROVINCIA DE TOLEDO

Magán, Párvulos; Seseña, Mixta.

PROVINCIA DE MADRID

Cadalso de los Vidrios, Párvulos; ídem, Unitaria; Cenicientos, Párvulos; ídem, Unitaria; ídem, ídem; Fuenlabrada, ídem; Humanes, ídem; Parla, ídem; Villa del Prado, ídem; Chapinería, ídem; Villaviciosa de Odon, ídem; Villamantilla, ídem; Montejo de la Sierra, ídem; Leganés, ídem, (zona peligrosa) Getafe, ídem; Brunete, ídem; Fresnedillo de la Oliva, Mixta; Villa nueva de la Cañada, ídem; Pelayos de la Presa, ídem; Pinto, ídem; Corredón de Velasco, ídem; El Alamo, ídem; Horcajo de la Cesera, ídem; Horcajuelo de la Sierra, ídem; Prateras del Rincón, ídem.

Braojos, ídem; Gandullas (anejo de Piñecar), ídem; Rorrecordo, ídem.

Toledo noviembre 1937.—(Segundo Año Triunfal).—El Jefe accidental de la Sección Casiano Fernández.—V.º B.º El Presidente de la Comisión, P. José Rúa.

En honor de Santa Cecilia, Patrona de los músicos

Ayer celebraron los músicos de Toledo el día de su Patrona, Santa Cecilia, con una gran fiesta religiosa en la iglesia de San Ildefonso.

El templo se hallaba totalmente lleno de público.

Una orquesta formada por músicos toledanos y organizada por don Félix Sáinz de Ibarra, entonó maravillosamente la misa de Perossi, bajo la batuta del director de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, Sr. Martín Gil.

El panegírico estuvo a cargo del padre Dueñas S. J., el cual recorrió todo la vida de la Santa, tanto en los aspectos artísticos como en los de apostolado.

En el Ofertorio el conjunto musical interpretó un solemne «Tota Pulcra» a cuatro voces, que fué muy elogiado por todos los que asistieron al acto.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4, y 6,30,

Apostando a Cupido

por Will Rogers

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, y 6,30,

Laurel - Hardy en

La vida es dura

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 24

San Juan de la Cruz, Santos Protasia, Porciano, Román, Flora, María, Permina, Crisógono, Alejandro, y Felicitísimo.

La misa de mañana es en honor de San Juan de la Cruz. Misa... «In Medio». Oración segunda de San Crisógono.

Poco después de Santa Teresa la gran reforma del Carmelo, honra la Iglesia a su infatigable compañero, San Juan de la Cruz, que con la Santa pudo introducir entre los frailes la primitiva observancia de la orden como ella la ha introducido entre las monjas.

San Juan de la Cruz, al decir de la Santa, era una de las almas más puras de la Iglesia que existía por entonces, y Dios le comunicó grandes raudales de luz, llenando su entendimiento con la ciencia de los santos. Su virtud dominante fué una perfecta abnegación de sí mismo, su divisa la de sufrir y padecer por Cristo. Murió en Ubeda víctima de una enfermedad en el año 1591.

San Juan de la Cruz es el doctor místico por excelencia, y su Subida al monte Carmelo, y sus poesías le colocan para siempre en un lugar preeminente entre los clásicos españoles.

Ecós de sociedad

Llegada a nuestra ciudad

Procedente de la zona roja, de donde salvo milagrosamente ha llegado a nuestra ciudad, el virtuoso sacerdote y mayordomo del Seminario, don Tomás Torrente, a quien desde estas líneas damos nuestra más cordial bienvenida y enhorabuena.

Administración de Rentas públicas de la provincia de Toledo

ANUNCIO

Cumpliendo con lo que determina el artículo 106 del Reglamento de la Contribución Industrial, hace saber esta Administración de Rentas públicas a cuantas personas pueda interesar que durante diez días, contados desde la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial de esta provincia, tendrán en el local de la misma a su disposición, de diez a una de la mañana, la matrícula correspondiente al próximo ejercicio de 1938, la cual podrán examinar, siendo de advertir que toda reclamación ha de formularse dentro del plazo señalado, transcurrido el cual no han de ser admitidas.

Toledo noviembre de 1937.—(Segundo Año Triunfal).—El Administrador de Rentas públicas.

La nueva ESPAÑA quiere que se le sirva con alegría y abnegación. No frenes tus buenos sentimientos y ofrece algo a la REQUISITA DE CHATARRA.

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO



Los martes agrícolas de EL ALCAZAR

Aclarando el Decreto de Ordenación de Producción triguera

Por COLUMELA

Con la creación de su página agrícola semanal nos ha mostrado «EL ALCAZAR» tener una visión clara de los problemas que intervienen en la mayoría de sus lecturas, que forzosamente han de ser hombre del Arruño, en una provincia que es y no siempre eminentemente agrícola, que el campo ha de consagrar lo más y mejor de sus actividades pues que en el campo tiene un principal fuente de ingresos.

Placer nos merece esta labor de acercamiento más estrecho entre el diario y su público, a la que hemos ofrecido aportar nuestra modesta colaboración tratandobajo el punto de vista técnico y económico los problemas que las circunstancias vayan presentando en el primer plano de la actualidad agrícola.

Aunque objeto de conferencias aclaratorias en gran número de pueblos de la provincia y tema de brillantes trabajos, enmanados de plumas más autorizadas que la nuestra; por creer que aún no ha sido agotado, en relación con la trascendencia que tiene para la economía local, vamos a hacer objeto de este nuestro primer artículo, algunos comentarios al Decreto de Ordenación de la Producción Triguera, especialmente a la aclaración de dos puntos a la que se viene apoyando la crítica negativa, que solapadamente hacen los pocos enemigos que encuentra esta obra de redención de la economía agrícola, y que son casi exclusivamente gentes que no quieren resignarse a renunciar al disfrute del ilegítimo interés, logrados al amparo de la anarquía que era característica del libre (?) comercio del trigo.

Son estos dos puntos los siguientes: 1.º forma de pago al agricultor de su entrega al Servicio Nacional del Trigo, que se hace al contado por el 70 por ciento y a 90 días por el 30 por ciento restante, y 2.º diferencia entre el precio fijo al que el Servicio cede el Trigo a las Fábricas de Harinas y el de la esquila progresiva estipulada para pago a los agricultores.

Estos dos puntos, debemos señalarlo previamente; no aparecen en el Decreto-Ley de creación del Servicio Nacional del Trigo sino que constituyen parte del texto del Decreto núm. 341, complementario del de creación de dicho Servicio, y que establece las normas tramitatorias, de aplicación en este primer año de iniciación del Servicio, que no sólo han de servir de experiencia para mejorarlas en el futuro, sino que obedecen a razones circunstanciales, de gran peso que pasamos a detallar.

Es potente el actual desequilibrio entre producción y consumo. La España liberada, como contrapartida al ejercicio de soberanía en casi todas las provincias grandes productoras del cereal y tiene fuertemente disminuido el consumo con relación normal por haber quedado los tres mayores núcleos urbanos en poder de la tiranía roja. La recolección pasada se ha iniciado con un stork de trigo excedente de 7 millones de quintales métricos.

Como este superávit no llega al 20 por 100 de lo que supone la cosecha normal, que es lo que más elemental previsión aconseja tener en reserva para hacer frente a cualquier contingencia que en estas circunstancias puede presentarse súbitamente, por el brusco aumento de consumo que supone la liberación del territorio Nacional

(bien potente lo que acaba de ocurrir con el Norte, producto nulo de y fuertemente consumidor), no es aconsejable eliminarlo para que deje de gravitar sobre el mercado Nacional y a este superávit del año anterior, hay que agregar legítimamente el que se produzca por la cosecha recién almacenada.

Al lado del que pudiéramos llamar exceso de producción, está la necesidad de numerario de los agricultores, para poder hacer frente a todos sus gastos, necesidad agravada por la situación que les había llevado 6 años de política agraria republicana, de los que más vale no hacer mención detenida. Por constituir el Trigo, en la agricultura secanista el producto principal, todo hacía esperar una avalancha de ofertas, con vista a obtener disponibilidades inmediatas. Enfrentar al tesoro, que tiene que atender los cuantiosos dispendios que supone la guerra, con ese problema, era solución que había que descartar, tanto por sentar al precedente funesto del Estado Proviencia del agricultor (crítico económico de pura doctrina marxista), cuanto que se substraja de la espera de acción de la Banca privada, una función que le era propia. Como el apoyo que la Banca había de prestar no se podía coger excediese de sus inmediatas posibilidades y en un servicio que aún no había convenido su funcionamiento exigía la previsión de suponer una gran demanda inicial es por, lo que para el primer año se ha fijado el pago primero en el 70 del valor de la mercancía entregada. Así, por mucha que pueda ser la oferta, esta no absorbería más de unos 600 a 700 millones de pesetas, que no supone gravamen en las carteras de los Bancos.

Los pagos que vayan realizando la Fábrica de harinas por la mercancía recibida, permiten reponer, en los 90 días de plazo para el pago del 38 por 100, los fondos necesarios, sin gravar nuevamente el crédito bancario. Para evitar las molestias de desplazamiento, que para el tenedor de pequeña cantidad de trigo, supone el pago fraccionado, el legislador ha previsto el liquidarle a un solo plazo.

Creemos, pues, haber dejado bien sentada la conveniencia de la forma inicial del pago, que quizá en breve pudiera ser modificada en favor de los productores, a la vista

de las estadísticas perfectas que las normas coactivas del Decreto-Ley permitieran confeccionar.

El segundo punto que se trata de aclarar es el que fija el precio de venta a las Fábricas de harinas en 54 pesetas para el trigo en cualquier mes del año agrícola 1837 38 y el comprar a los agricultores en 48 pesetas para ese mismo trigo en el mes de septiembre, llegando, hasta 53,40 pesetas en el de junio 1938.

De la conveniencia de uniformizar el precio de venta a la Industria harinera, creemos no dudar nada. Si las Fábricas hubieran de ajustar sus precios de harina, a la de una escala progresiva paralelos del trigo, habría que hacer mensualmente una serie de reajustes, por anteriores existencias, que supondrían en el mejor de los casos una enorme planilla burocrática, con el consiguiente gasto; y en el peor daría lugar a múltiples fraudes y ocultaciones.

El que este precio uniforme, sea a su vez el máximo, tiene lógica y clara explicación; el Servicio Nacional del Trigo ha de gravar al precio de compra el gasto de los capitales que se invierten en las mismas y que son: 1.º) el interés que ha de pagarse por el uso de dichos capitales, 2.º) la amortización de una parte del mismo, que puede presentarse, en el caso, no improbable, de que haya de cederse, con pérdida del sobrante de los años de cosechas, en exceso de la normal, y 3.º) el riesgo de deterioro o destrucción por accidente de parte de cosecha almacenada. Nadie puede exigir a ninguna empresa y menos a un servicio que nace, grave su pasivo con una pérdida cierta y no imprevista. Claro es que los años en que no haya amortización ni se presente riesgo de ningún género habrá un beneficio, que la Ley prevé se reintegre a los agricultores en forma indirecta. Tal la que viene a esta bicar una especie de capital de reserva en construcción de silos, almacenes, etc.... El desembolso que supone para nuestra agricultura esta diferencia de precios nunca llegará, ni mucho menos, a los 300 ó 350 millones anuales que representaban, lo que los trigueros pagaban por los servicios (?) de intermediarios comunistas, etc.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carne-
rias, 22 y 24. — Sucursal Pi y
Margall, 8. — Talavera de la Reina

EL ALCAZAR

diario del frente

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonia
Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.265

Almacenes de Ferretería
San Isidro, 3.—Teléfono 25.006

Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4
SEVILLA

EL DIA DE NOCHEBUENA

TU cenarás bien,
es necesario que los soldados también lo hagan.
TU tendrás dulces,
es necesario que ellos también los tengan.
TU fumarás cigarrillos,
es necesario que ellos también los fumen.
TU beberás buen vino,
es necesario que ellos también lo beban.
TU tendrás alegría,
a ellos se le debe y es necesario estén contentos.
Y nosotros vamos a obsequiarles enviándoles vino, dulces, tabaco y todo cuanto podamos; tú nos puedes ayudar.
Prepara un donativo para el «Aguinaldo del Soldado».
Y piensa que es para nuestros mejores hermanos y a quienes debemos todo.
¡Viva España! ¡Arriba España!

Cada día nos trae una demostración más de la importancia que para la vida nacional tiene la Agricultura. En época de paz la Agricultura es la que tiene el poder adquisitivo de la mayor parte de lo que la Industria produce y el Comercio negocia, por cuya razón, cuando la Agricultura ha tenido períodos de bienestar económico, la Industria y el Comercio se han enriquecido, y cuando ha atravesado crisis económicas, el Comercio y la Industria han tenido vida lánguida y miserable.

En épocas de guerra, todavía se nota más directamente la importancia de la Agricultura. Basta pensar un momento lo que hubiera sido nuestra guerra actual si no hubieran estado abarrotados de trigo nuestras paneras, llenas de aceite las alcazaras, de vino las bodegas, de ganados los establos y campos.... Si el Generalísimo no hubiera tenido a la disposición de su Ejército todo esto, las dificultades hubieran sido quizás insuperables, pues habiendo tenido los rojos desde los primeros momentos en sus manos casi todo el dinero de nuestra nación, no se contaban con recursos para poder adquirir en otros países todos aquellos víveres que el Ejército y la población civil de la España nacional necesitaban, y todo el heroísmo de nuestros soldados, y toda la competencia y decisión de los militares, hubiera sido una página de valor, un poco romántico, que hubiera terminado por extinguirse como se extingue la vida de una persona, cuando el estómago deja de funcionar. Los mejores colaboradores que ha tenido el Generalísimo Franco, han sido el heroísmo sin límite de su Ejército y la abundancia de comestibles que siempre ha habido en esta zona.

Y si importante ha sido el papel que la Agricultura ha desempeñado en la guerra, no va a ser menor el que tiene que desempeñar en la post guerra, pues del desarrollo que ésta tenga dependerá en gran parte la lentitud o la celeridad con que España se regenere económicamente de todos los perjuicios que en este orden de cosas la han hecho sufrir ese puñado de miserables sin conciencia, que solamente pueden vanagloriarse de sus crímenes y de la ruina en que han querido sumir a España. El Generalísimo, con esa clara visión de la realidad, que Dios sólo concede a sus elegidos, se ha preocupado y se preocupa, y seguramente en un futuro próximo, cuando la terminación de la guerra le deje tiempo, que hoy realmente no tiene, se ocupará mucho más del problema del campo.

El problema del campo es tan complejo, tiene tantas facetas, que se resuelve solamente con vender el trigo a un precio remunerador. El Servicio Nacional del Trigo, es un organismo de cuya eficacia nadie debe tener dudas. ¡Pues no es nada el tener la seguridad el agricultor que va a vender su trigo y a un precio que le recompensa los gastos y le permita tener beneficios! Pero con ser muy importante su misión, no es ni con mucho la solución de la Agricultura.

El gran economista Horacio Plunkett, quiso reducir a un lema la solución de la cuestión agrícola y decía que esto era: Better Farming, Better Business, Better Living. Lo que en nuestro sonoro castellano quiere decir: *Cultivar mejor, Traficar mejor, Vivir mejor.*

Cultivar mejor, supone la aplicación de los conocimientos que la ciencia proporciona a los procedimientos que la práctica aconseja. La Agricultura en España no está, ni mucho menos, en estado de atraso, como se ha venido pintado por aquellos intelectuales revolucionarios, sólo con el fin de desacreditar a los patronos, haciendo creer a los obreros que en cuanto desaparecieran aquéllos y las tierras las cultivaran ellos dirigidos por expertos científicos, la Agricultura iba a producir dos o tres veces más. Esto es un error enorme. En nuestra Patria, en general, se cultiva bien y todos esos sistemas de Dray Farming, líneas paralelas, líneas distanciadas, etc., etc., o son un fracaso en nuestro país, o son la confirmación, o la comprobación científica de hechos y procedimientos que rutinariamente se venían realizando en algunas zonas de nuestra nación, pero que no pueden generalizarse. No quiero decir con esto que en Agricultura, como en todas las ramas del saber humano, no se pueda perfeccionar nada. ¡Claro que se puede! Y sobre todo en la selección y creación de tipos de trigo. La Genética no diré que se desconoce en España, pero sí es indudable que hasta ahora no ha dado a la Agricultura española lo que ésta necesita recibir de la ciencia agronómica. ¿Qué habrá sido de aquellos estudios que estaban realizándose en la Moncloa para crear nuevos tipos de trigo, algunos ya casi fijados, como el *L₁* y el *Castilla núm. 2*? No habrán dejado los rojos nada de estas cosas y lo que será más sensible, quizá hayan asesinado a los ingenieros que estaban haciendo esos estudios, y tendrán que empezarse sin hacer la obra desde los comienzos.

Y a propósito de este asunto, voy a aprovechar la oportunidad para lanzar una idea por si quienes puedan regocorla les parece oportuna. Según se dice, la Escuela de Ingenieros Agrónomos está totalmente destruída por haber sido una de posiciones ocupadas por nuestras tropas y más codiciada por los rojos. Habrá, pues, que pensar que para el futuro hay que construir otra nueva. Su emplazamiento en la Moncloa, donde el terreno es todo de secano y de escasa fertilidad para cereales, vinos y olivos, es a todas luces inadecuado. En todos los alrededores de Madrid ocurre lo mismo. Las provincias limítrofes con la de la capital de España tienen mucha menor importancia agrícola que la nuestra y peor clase de terreno. ¿No estaría indicado pedir al Jefe del Estado que la nueva Escuela de Ingenieros Agrónomos se estableciera en alguna de las magníficas fincas que rodean a nuestra ciudad, con tierras apropiadas para toda clase de cultivos? Toledo, que tanto lleva sufrido con la guerra, y que tan negro porvenir se le presenta, tiene derecho a pedir lo que la justicia del Generalísimo, junto con la conveniencia y la necesidad de un nuevo emplazamiento de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, quizás nos pudiera conceder. Mi cariño a la Agricultura y mi interés por la capital de mi provincia, son los que me mueven a expresar mi deseo de que el plantel de ingenieros agrónomos que han de conducir a la nueva España Agraria, se templen con las aguas del Tajo. En las mismas aguas con que se han templado los héroes del Alcázar, y con las que templan los aceros toledanos....

El próximo martes me seguiré ocupando de la fórmula de Plunkett, AGRICULTOR TOLEDANO

¡LABRADOR! ¡CAMPESINO!

Quando más fuerte sea un Estado, más amparo encontrarás en él. Entrega toda la CHATARRA que tengas para robustecer su economía.

EL RECUERDO A NUESTROS MARTIRES

En San Sebastián se celebró un brillantísimo acto para iniciar en Guipúzcoa la suscripción pro-monumento nacional a Calvo Sotelo

Intervinieron, entre otros, don Esteban Bilbao y don Joaquín Bau

San Sebastián.—En el Teatro Victoria Eugenia, totalmente ocupado por un público en el cual estaban representadas todas las clases sociales, se celebró el anunciado acto para iniciar en Guipúzcoa a suscripción pro-monumento nacional Calvo Sotelo.

DISCURSO DE DON RAMON SIERRA

Inició los discursos el señor Sierra, director de "El Diario Vasco", dando las gracias en nombre de la junta provincial de Guipúzcoa pro-monumento Calvo Sotelo a las autoridades y a todos cuantos habían contribuido a la organización del acto, y de una manera especial al excelentísimo señor don Joaquín Bau, que había venido expresamente de Burgos para presidirlo.

A continuación habló don Tito Méndez, de Santander, y seguidamente don

ESTEBAN BILBAO

En medio de una atronadora ovación, se adelanta don Esteban Bilbao, el gran tribuno de la Tradición.

Comenzó su magnífica oración recordando sus años al lado del glorioso protomátr don José Calvo Sotelo.

La revolución—dice—sabe escoger sus víctimas. Primeramente las calumnias, y luego, si puede, las sacrificias. Cuando la calumnia no basta, adiestra a sus sicarios, creyendo, en su maldad, acabar a un tiempo con el hombre y su obra.

A la hora presente—agrega—, en España no hay más que un criterio para enjuiciar las conductas: o se es-

ta con España o se está con los enemigos de España. Y a la luz de este criterio no hay más que dos posturas posibles: la del parapeto para allá, que es el conglomerado de los sedicentes, servidores de logias, marxistas, plebe alocada, la canalla del mundo y la judería internacional, la ceguera separatista, más falsa que los treinta dineros de Judas. Y del parapeto para acá, los españoles honrados, dignos que deponen todas sus diferencias para salvar, cara al sol y cuestas lo que cueste a España.

Exalta, a continuación, con bella frase, la labor de Calvo Sotelo al lado del marqués de Estella en la administración española y su triunfo luchando contra todos. Recuerda, también su actuación en los escafios de las Cortes, en aquella arenga formidable contra los dirigents republicanos que contemplaban, impotentes, su bastardía y pequeñez.

Lo mataron por eso. Jamás se vio junta tanta vileza y tanta cobardía como en aquella madrugada siniestra.

No cayó solo. Con él cayeron Marcelino Oreja, Honorio Maura, Serrano Jover y Maeztu, y Víctor Pradera y muchos más, nombres gloriosos que merece un monumento, porque componen el martirologio más glorioso que pueblo alguno puede ofrecer a la causa de la civilización y al decoro de la estirpe humana.

Triste sino el de esta Patria que así pierde los hombres, cuando más los necesita.

Murió Calvo Sotelo, pero no por eso murió con él su pensamiento. Calvo Sotelo comprendió que la restauración de España no podía ser la

obra de un partido, sino empresa nacional, basada en la fe y en las virtudes ejemplares de la justicia. Y no hay otro camino que ese. Una España nueva, reñida con todas las tradiciones, no sería España, sino la deformación de su ser. Empeñarse, por otra parte, en estancar la tradición, fijándola en un día, aunque fuese el más glorioso de la Historia, no pasaría de ser un artificio romántico, negativo de la misma tradición y obstáculo de todo progreso. No. La tradición ha de ser plurivalente. Firme como la Verdad; invariable, como la Fe; pero, al mismo tiempo, multiforme y progresiva, como la Vida. Progresar no es morir. Cara al sol, como el mismo sol, que, sin detenerse nunca, sigue siempre, invariable, los mismos caminos. (Grandiosa ovación)

Esta es la solución, y no hay otra. Una España unida. Una en el espíritu, una en el tiempo, una en el territorio; grande, libre, imperial, nacida, no en la redoma de cualquier arbitrista político, sino a la luz del siglo, y, como el esfuerzo generoso, fecunda de nuevas generaciones. Esta, y no otra, es la España grande, posible, glorificada por sus ideales y su Historia, que no la tierra desgredada y sucia que, manchada con la sangre de todos los crímenes, proclama desde el litoral levantino su torpe maridaje con todos los enemigos de nuestra raza y de nuestra Religión.

El hilo de sangre de Calvo Sotelo se ha convertido en torrente devastador, y yo tengo por seguro que tanta sangre generosa no puede quedar infecunda. Y no quedará. Hoy amanece en España como en una resurrección y la luz de los nuevos ideales ha herido los ojos somnolientos de un pueblo aletargado por la democracia. Y el pueblo se ha puesto en pie, corriendo tras de la luz, camina a las cimas donde pelean los valientes para divisar desde allí los albores de una España nueva, que él soñó en su ideal y que ahora se le aparece transfigurada por la aureola del sacrificio.

Una gran ovación coronó las últimas palabras del orador.

DISCURSO DE DON JOAQUIN BAU

Para cerrar el acto, usó también de la palabra, en tonos de encendido patriotismo, que levantaron ovaciones cerradas, el destacado miembro de la Junta Técnica del Estado, don Joaquín Bau.

Comenzó diciendo que quisiera que el espíritu de Calvo Sotelo que se respiraba en el salón, como en toda España, sea siempre el tono ejemplar en la futura vida política española.

Cada uno de los oradores que le han precedido le han recordado momentos vividos con Calvo Sotelo. Pero él quiere recordar aquella tarde en el Congreso en que pidió para él toda la responsabilidad, adelantándose a la que cupiera a la columna vertebral de la Patria, al Ejército nacional.

Aquella noche se acordaba el asesinato, sin saber que aquella noche se sellaba también la salvación definitiva de España.

...Ahora, desde el Cielo, al ver tanto sacrificio, dirá al Señor: Mira a España. He aquí mi obra, Señor, salvada, que ella fué uno de mis mayores amores.

Esa es una de las satisfacciones que nosotros podemos tener, saber que Calvo Sotelo nos bendice. Pero hay también otra clase de satisfacción. El decía: ¿Queréis una España rica, una economía ordenada? Dadme autoridad. ¿Queréis una economía bien dirigida? Dadme austeridad. ¿Queréis una industria y un comercio

bien dirigidos? Dadme continuidad. Y nosotros seguimos sus dictados y pensamos, con devoción y amor, en aquel maestro.

Pero estos recuerdos y los sacrificios y las satisfacciones han de servir para algo. Y no mereceremos perdón de la Patria si el sacrificio que hacen nuestros bravos soldados, dirigidos por sus generales, que la sangre que derraman requejes y falangistas, falangistas y requejes—ni primeros ni segundos, porque todos son unos—. (Una enorme ovación subraya estas palabras). Unos solo, que en las trincheras nos dan el ejemplo y nos ordenan y mandan, unidos en un apretado abrazo, bajo la Bandera gloriosa, roja y gualda, la gloriosa Bandera española, símbolo sagrado de nuestros patrióticos amores. (Formidable ovación).

Los del frente mandan—sigue diciendo—. Los soldados mandan. Y mandan también aquellos compañeros nuestros que pronto, muy pronto, vamos a liberar, y que se encuentran en zona roja, y que aun muriendo, si no les remata el tiro asesino, si tienen un momento de suspiro, aprovechan el último aliento para incorporarse, y llenos de fe en la nueva España, gritan: ¡Arriba España! ¡Viva España!... (Grandes aplausos). Saquemos, pues, la lección. El jefe

manda. Sigamos al Caudillo, por cuanto es, por cuanto representa y porque lo merece. Debemos servirle, seguirle y quererle. Debemos presentarnos ante el Jefe y decirle: Manda, y nosotros a obedecer. Si servimos, utilizadnos; pero si no servimos, separadnos, y si somos traidores, matadnos... (Muy bien. Grandes aplausos).

Que este entusiasmo, este ambiente y esta fe sirvan para repetir el juramento a Calvo Sotelo que hicimos por boca de uno de nuestros maestros cuando nos encontráramos ante su cadáver y decíamos:

¡Calvo Sotelo!... ¡¡Presente!! El público se pone en pie, electrizado por el orador, que repite de nuevo, con voz tonante:

...Españoles: En nombre de todos, por Dios y por España... ¡Calvo Sotelo!

El público contesta con él ¡Presente!

sentel, con unánime acento, y el orador termina diciendo:

¡Juramos ante Dios y ante el altar de la Patria que sabremos seguir su ejemplo, vengar su muerte y salvar a España! ...Una ovación rotunda acoge estas últimas palabras como un sí alentador. Y termina el magnífico acto de recordación al gran protomátr español: José Calvo Sotelo.

CIRCULAR NÚMERO 2

Sobre la fabricación y venta de objetos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A los comerciantes

Habiendo llegado a esta Delegación Nacional numerosas solicitudes de diferentes comerciantes en súplica de que les sea autorizada la venta de artículos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la cual quedaba en suspenso con arreglo a nuestra anterior circular aparecida en todos los diarios de nuestra zona liberada; esta Delegación Nacional, y en su representación la Sección de Propaganda Comercial, no queriendo paralizar ni perjudicar la vida comercial, principalmente de aquellos pequeños industriales que se dedican a esta clase de ventas, ha acordado en uso de las atribuciones que le están conferidas por el artículo núm. 24 de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. lo siguiente:

1.º Queda autorizada y con carácter provisional la venta de artículos de propaganda que ostentan los colores y emblema de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

2.º Dicha venta no podrán realizarla más que aquellos comercios que se hallen en posesión de la licencia correspondiente, advirtiéndose a aquellos que en la actualidad no la poseyeran, la soliciten con toda urgencia a su Delegación Provincial de Propaganda.

3.º Se recuerda a todos el deber de la obligación que tienen de enviar lo más rápidamente posible a dicha Delegación Provincial, relaciones juradas de la existencia de dichos artículos que obren en la actualidad en su poder, detallando en las mismas procedencia de fábrica.

4.º Y por último, que en lo sucesivo y partir de esta fecha, no deberán adquirir más artículos de los de referencia que a aquellos fabricantes, agentes de venta, representantes, etc., que previamente exhiben el permiso correspondiente de fabricación expedido por esta Delegación Nacional y cuyos artículos vayan controlados por la misma.

Se avisa a todos los fabricantes que elaboran artículos de propaganda con los colores y emblemas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, la obligación ineludible que tienen de antes de lanzar un modelo al mercado solicitar por mediación de la Delegación Provincial de Propaganda, el permiso de fabricación. Advirtiéndoles que sin dicho permiso expedido directamente por esta Delegación Nacional, en lo sucesivo no podrán distribuir ni vender artículos a que anteriormente nos referimos.

Pamplona, 12 noviembre de 1937.—El Año Triunfal.—El jefe comercial del Departamento Nacional de Propaganda.

¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!



EL ALCAZAR

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- 1.º Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano o a máquina.
- 2.º Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.º En el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR».
- 4.º Los originales, que a juicio de un jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en EL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- 5.º Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota.
- 6.º No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.º El plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8.º Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937.—
El Año Triunfal.

EL ALCAZAR

Información general

Apertura en Salamanca de la Exposición del Libro Alemán

Salamanca, 22.—A las siete de la tarde fué inaugurada la Exposición del Libro alemán, asistiendo las autoridades, representantes diplomáticos y otras personalidades. El agregado cultural de la Embajada alemana dió la bienvenida a los delegados germanos de la Exposición y declaró abierta ésta. Después un ilustre escritor alemán desarrolló una conferencia glosando el significado de la Exposición; ponderó el tesoro de la poesía alemana y recitó varios poemas de grandes vates germanos. Dijo también que siempre las relaciones entre España y Alemania fueron cordiales. La Exposición estará abierta toda la semana.

Eugenio d'Ors invitado a dar una conferencia en Ginebra

Salamanca, 22.—Eugenio d'Ors ha sido invitado a dar una conferencia en Ginebra en el curso dedicado a conmemorar el bimilenario de Augusto. La entidad cultural organizadora del acto ha querido que intervengan en el curso prestigiosas figuras representativas de la latinidad, y entre ellas ha sido elegido, por España, Eugenio d'Ors, quien dará su conferencia el 2 de Diciembre acerca de la antigua Roma.

Los estragos del hambre en la España marxista

Cette, 22.—Han llegado a Cette los primeros arribos de naranja de Valencia por tierra. Se trata de seis camiones de los 100 contratados por la casa Simisterre. El resultado es catastrófico. Entablada conversación con uno de los chóferes, asegura que no vuelve a Valencia por nada del mundo. Su camión cargó allí seis toneladas de naranjas. Después de varias dificultades para obtención de permisos y demás requisitos, salió a la carretera y, casi en cada pueblo importante, eran parados, y sus camiones asaltados por mujeres y chiquillos hambrientos, que los despojaban de gran parte

de su carga, llegando a Cette con la falta de más de tonelada y media. El transporte lo tomó el 14, y con los gastos habidos y las dificultades actuales, dice que, aunque el precio convenido por el transporte fué de 700 francos por tonelada, ha perdido dinero en él.

La impresión es que por mar no se atreven a salir, pues hay dos veleros cargados cuyas tripulaciones se niegan en absoluto a hacerse a la mar.

El Japón celebra el aniversario del pacto anticomunista

Tokio, 22.—Se ha celebrado con diversos actos el primer aniversario del pacto anticomunista. El jefe del Gobierno presidió un almuerzo al que asistieron los embajadores italiano y alemán, los ministros, dos generales japoneses y el presidente de la organización germano-nipona. El presidente del Consejo dijo que la unión de las tres naciones es una protección contra el bolchevismo destructor de toda cultura. Añadió que de este modo se sirve a la paz del mundo.

Companyns y su esposa se han divertido en París

París, 22.—Companyns, durante su estancia en esta capital, asistió a varios banquetes y frecuentó los «music-halls» y el Gran Casino, ofreciendo la impresión de que hubiese efectuado el viaje con el exclusivo objeto de divertirse. Por su parte, la esposa de Companyns visitó las casas de los principales modistos, pagando facturas por valor de 18.000 francos.

Regreso de Companyns a Barcelona

Barcelona, 22.—Han llegado procedentes de Francia Companyns y su señora.

La personalidad del agente inglés en España

El representante diplomático de la Gran Bretaña en la España nacional, Sir Robert Mac Leod Hodgson, nació el 25 de febrero de 1874. Educado en Radley. Durante algún tiempo fué funcionario del consulado general de Argel. En 1900 y 1901 actuó de vicecónsul en Argel. Desde el 18 de junio al 3 de julio de 1901 actuó de cónsul en Marsella y de vicecónsul desde el 4 de julio al 17 de 1901. Fué vicecónsul de Marsella el 15 de agosto de 1901; actuó de cónsul general de la mencionada ciudad desde 1902 a 1907. Después de aprobado en examen de 29 de febrero, fué nombrado vicecónsul con honorario en Marsella el 1.º de abril de 1904. El 9 de noviembre de 1906 fué trasladado a Vladivostek con la designación de agente comercial. El título de agente comercial dejó de existir y continuó el 1.º de abril de 1908 en Vladivostek como vicecónsul. El 1.º de abril de 1911 fué promovido a cónsul en la misma ciudad. Desde 4 de abril de 1919 al 20 de enero de 1920 fué utilizado en servicio especial a Damsk. En algunas ocasiones actuó de alto comisario. Fué nombrado consejero comercial en Rusia el primero de noviembre de 1919. En julio de 1921 actuó de agente oficial de la misión comercial británica enviada a Rusia. El 1.º de febrero de 1924 fué encargado de Negocios en Moscú. El 3 de junio de 1925 es retirado de Moscú cuando el 12 de junio de 1927 se suspenden las relaciones diplomáticas. El 12 de junio de 1928 es nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Durazzo. También se le nombra el 29 de septiembre de 1928 cónsul general para Alemania. Se le concede la medalla de plata del jubileo en 1935. El 11 de agosto de 1936 se retira con una pensión del Estado.

Lea usted EL ALCAZAR

El domingo, los jóvenes de Acción Católica celebraron varios actos en honor de su presidente, Antonio Rivera

El domingo, como anunciamos, se celebraron los actos que organizó la Juventud de Acción Católica de Toledo en honor de su presidente diocesano, Antonio Rivera, y de todos sus mártires, triunfados durante la dominación roja en nuestra ciudad y en los campos de batalla.

Quizás bastaría una palabra para resumirlos: sencillez. La circunstancia de la guerra así lo indica.

Por la mañana, a las ocho, y en el altar de la Virgencita del Alcázar, el consiliario del Centro Inter parroquial dijo una misa, que fué ayudada por dos aspirantes. Unos cuantos jóvenes y familiares de los que se homenajeaba aplicaron la misa de Comunión por el eterno descanso de sus almas.

A las tres, jóvenes y aspirantes, en crecido número, portando ramos de flores con lazos de los colores nacionales y de la organización, se encaminaron hacia el Camposanto.

Primeramente, se dirigieron a la tumba donde reposan los restos del «Ángel del Alcázar». Ante ella, el consiliario del Centro y el de Aspirantes y el señor capellán del cementerio rezaron rezos.

Después, uno de los jóvenes depositó sobre la losa un ramo de flores, mientras pronunciaba estas palabras: «Antonio Rivera, la Juventud de Acción Católica te tributa este homenaje». Rezó un padre nuestro, que fué contestado por todos los jóvenes que religiosamente rodeaban la sepultura.

A continuación, vibran en el silencio de la Ciudad de la Paz las palabras pronunciadas por el Con-

siliario del Centro y por el señor capellán del cementerio.

En los dos, una idea: en el primer aniversario del triunfo de Antonio Rivera, jurar ser lo que él fué y trabajar para que muchos más jóvenes lo sean también: un joven cristiano, un español, un apóstol, un héroe, un mártir.

Terminadas las breves alocuciones, los jóvenes marcharon hacia las sepulturas que contienen todos los martirizados durante la dominación roja en nuestra ciudad.

Ante ellas, ya que todas contienen algún cuerpo de sus mártires, se rezaron rezos, depositaron ramos de flores con el mismo ritual que en la del presidente.

Seguidamente, los jóvenes fueron a otras sepulturas que contienen los cuerpos de los jóvenes triunfados en los campos de batalla. Ante ellas y por sus mártires, una oración.

A las siete, y en su domicilio social, celebró un acto íntimo, en el que se hizo resaltar las virtudes y cualidades de los jóvenes que honraban especialmente Antonio Rivera.

Después, los jóvenes de Acción Católica dieron por terminados los actos.

De todos ellos, una conclusión: los jóvenes han prometido seguir los pasos del «Ángel del Alcázar» y no descansar, mientras que su presidente no consiga en la tierra el puesto que tendrá en el cielo, y trabajar para que otros jóvenes le sigan también, porque al caminar por donde él marchó, siguen la ruta que quiere Dios y que desea la Patria.

¡Cómo ha de atormentar nuestra conciencia la hora que hemos empleado en puerilidades, sin acordarnos que en la trinchera hay hermanos nuestros que, acaso necesiten abrigo!

La obra constructora de la España nacional se hace notar en Toledo

La Virgen del Carmen, restaurada, ha sido repuesta en su trono

Entre las iglesias de Toledo estaba la de San Nicolás y por lo tanto también tenía que sufrir el paso de la barbarie roja por esta capital martir. Pero, como en todas partes, también se tenía que notar la manía constructora de la España nacional, y en la parroquia de San Nicolás, poco a poco, el fervor católico ha ido reparando una a una las distintas imágenes destruidas, y ayer, como acto cumbre, se celebraron distintos actos de fervor y reparación eucarística, con motivo de ser colocada de nuevo en su trono la bellísima imagen de Nuestra Señora del Carmen, para desde él derramar sus bendiciones sobre los fieles que ante Ella se postran suplicantes.

Sigamos este ejemplo de católicos y procuraremos anular el mal que nuestros enemigos causaron a las cosas de Dios, para que cese Él en su justo enojo y nos conceda el definitivo triunfo de nuestro glorioso Ejército y la paz gloriosa en una España inmortal.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

¿Qué haces, español, por ellos?

Francia continúa enviando material a los rojos

París, 22.—No ha producido resultado la investigación llevada a cabo acerca de la desaparición de un vagón de material de guerra enviado desde Toulouse al 17 Cuerpo del Ejército francés. Se sospecha con fundamento que el vagón fué dirigido hasta la España roja, con la complicidad de los ferroviarios franceses.

Don Raimundo Fernández Cuesta visitó varias poblaciones de Badajoz

Badajoz, 22.—El sábado el miembro del Consejo Nacional, Raimundo Fernández Cuesta, estuvo en Monasterio, Fuente de Cantos, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros, acompañado de diversas personalidades.

El domingo, a las once de la mañana, en el paseo del General Franco, formaron las fuerzas de segunda línea de F. E. T. Después hizo una visita a los hogares de Auxilio Social, saliendo muy complacido.

Se ha clausurado una exposición de fotografías del frente Norte

San Sebastián, 22.—Con mayor éxito de público que en días anteriores, se clausuró la exposición de fotografías del marqués de Santa María del Villar, tomadas en el frente Norte y organizada por la Subdelegación de Prensa del Estado. Esta Delegación prepara una exposición documental gráfica nacional.

Fusiles especiales para "Flechas y Pelayos"

INDUSTRIAS "BEROA"

DE

LUIS ARRUE GALDOS

ARECHAULETA (Gulpúzcoa)

Fábrica de Aluminio, especializada en platos, vasos, cantimploras, ollas, lecheras, etcétera, etcétera, para el Ejército y Milicias

BATERIAS DE COCINA EN ALUMINIO PURO

Cafeteras Exprés «CAFEMO» - - - - Aparatos Eléctricos

Fundición y laminación de aluminio y otros metales - - - -

MODELOS ESPECIALES FABRICADOS CON HERRAJE DE ALUMINIO Y CERROJO MOVIBLE CON EXPULSOR

Consulten precios para cantidades al fabricante

Colaboradores de EL ALCAZAR

DIVAGACIONES

Por FEVIRC

Hace ya muchos años que dió un gran orador católico que Dios escribía derecho con líneas torcidas, o planas muy limpias a fuerza de borrones, como poco más o menos ha dicho otro escritor reciente. ¡Cuántas cosas se van esclareciendo como si fueran hechas con limpios rayos de luz a través de los cuajarones de sangre que nos cuecen la situación por que atravesamos!

Digo esto a propósito de algunas sugerencias que por asociación de ideas me ocasionan muchos episodios de lo que vamos viviendo. Por ahora sólo hablaré de algo que me ha ocurrido con motivo del plato único y la censura epistolar. Claro es que, como nunca llueve a gusto de todos, y muchos juzgan de las cosas a través de su egoísmo y de su estómago, son estas medidas de las que no faltará quien proteste, aun que en vano; pero mirándolas desde el punto de vista de lo que en conciencia debe uno a la Patria, no puede menos de mirárselas como justas, aparte de los abusos que en la práctica se cometan en casos determinados al aplicarlas.

¡Cuánto y cuán desparatadamente se ha hablado contra la Iglesia por sus leyes de ayuno y su censura de libros! Me acuerdo haber oído contar a un valeroso capitán, que murió en África poco después de lo del desastre de Annual, que encontrándose en cierta ocasión en un hospital militar le cogió un día de abstinencia. Bien sabía él que estando hospitalizado no le obligaba esta ley; pero, excelente católico, quiso guardarla con toda puntualidad y pidió para aquel día comida de vigilia. Comían con él a la mesa otros oficiales y jefes del Ejército, católicos todos ellos, aunque no le siguieron en lo de comer de vigilia, cosa que, ciertamente, no les obligaba.

Hasta aquí todo va bien; pero no faltó un comandante que, desde luego era católico como el que más. ¡Cuando ciegas esta frasecita ya os podéis poner en guardia, como lo hacían nuestros padres al oír la palabra «libertad», según nos lo recordaba uno de estos días uno de los «editoriales» de EL ALCAZAR! Los otros católicos «como el que menos», ni se extrañaron ni tuvieron que acudir al tópico hipócrita del respeto a las creencias de cada cual ni a ninguno otro parecido. Fue el «católico como el que más» el que se permitió atropellar todas las leyes de la delicadeza, preguntando en un tono zumbón y con una sonrisa entre estúpida y volteriana, qué era aquello que hacía el capitán. Pues guardar como católico una ley de la Iglesia, mi comandante, contestó aquél. Esto es ridículo, insiste el comandante. Con estas cosas la Iglesia lo que logra es hacerse odiosa. ¿A qué vienen semejantes leyes? Una observancia, mi comandante, replica el capitán. Si yo le preguntase por qué lleva usted el pantalón encarnado, tan llamativo, seguramente me responderá con legítimo orgullo que porque le mandan las Ordenanzas. Así es. ¿Y cree que voy a dar yo menos valor a las Ordenanzas de la Iglesia, que a las Ordenanzas militares? ¿Cree que me tengo a menos de ser católico? ¿Cree que mi caballerosidad se siente menos humillada si quebranto mis juramentos a la Iglesia católica, de los que no me arrepiento, que si quebrantase los hechos a la milicia?

A esto no había razón que oponer, si no era la última de los que no tienen razón y no quieren quedar sin ella mientras tengan músculos; pero no era cosa de llorar hasta aquí. Con el Estado es inútil llegar, y por eso muchos ca-

tólicos, que protestan de los ayunos y viglias de la Iglesia ponen acaso cara de pascua ante la ley del Estado. No puedo creer, sin embargo, que sea culto al ideal y al derecho; que si esto fuera ya podían dar ese culto en las leyes de la Iglesia con tanta mayor elevación cuanto aquella no tiene medio alguno coercitivo material.

¡Pues no digo nada de la ley de la censura de libros! Como ésta tica de modo especial a gente de letras y ésta en gran número, se cree muy capaz de juzgar de todo; y que no puede pasar lo que no lleve su «pase», aunque toda su formación se haya reducido a devorar novelones, peridolicuchos y algún que otro clásico, ¡ya van a creerse obligados a bajar la cerviz ante las leyes de la Iglesia en esta materia! Para el vecino puede pasar; pero ¿para ellos?....

«Habla y te diré quién eres», decía un filósofo de la antigüedad a uno y le preguntaba si sabía quién era. A éstos no hay más que oírles

hablar así para saber por lo menos que la petulancia anda muy en su punto; pero que no saben una palabra de las borrascas del alma, de los engaños de la vida, de los abusos de doctrina en ciertos escritores, a quienes cogió de lleno lo que decía Rousseau: que no hay filósofo que no sea capaz de ver perecer al mundo con tal de sacar adelante la teoría que él inventó, no por creerla mejor que las otras, sino por ser suya.

Lo que el Estado hace, y con mucha razón, para salvaguardar los intereses que le son propios, hace la Iglesia con no menor razón para salvaguardar los intereses espirituales, que le están encomendados, y que están por encima de los del Estado. Los valientes que se atreven a arremeter con ella porque cumple con ese deber, que le vayan al Estado con esas monsergas de libertad del pensamiento y otras tan trasnochadas como ésta con que arremeten a aquélla.

La Investigación de la ciencia.-¿Hay una muerte aparente? - La escala entre la vida y la muerte.-La gallina muerta que vive todavía

Berlin, 22.-¿Cuál es el límite exacto entre la vida y la muerte? Esta pregunta puede parecer obvia e inútil. Cualquiera niño es capaz de distinguir un ser vivo de un ser muerto. Y no obstante, esta es una de las cuestiones más profundas que se plantea hoy la ciencia y que, cuanto más se la estudia, más deja entrever un ignoto y misterioso campo de infinitas posibilidades que no se circunscriben a la esfera puramente científica, sino que se reflejan en la de la metafísica y la filosofía.

Infinitos son los casos de las personas que se consideraron muertas y que, precisamente en el momento en que iba a metérselas en la caja, retornaron a la vida. Su muerte había sido una «muerte aparente».

Cierto es que la fantasía popular ha agrandado muchas veces estos episodios dándoles un aspecto lúgubre y espeluznante, llegando incluso a sospechar que se han enterrado vivas, por equivocación, a algunas personas. Naturalmente, estas son exageraciones y las leyes actuales que imponen un intervalo para cerciorarse de la muerte y proceder a la sepultura o a la cremación, excluyen en absoluto semejante posibilidad. Pero no hay duda que frecuentemente se verifican casos de muerte aparente, que algunas horas después despiertan inesperadamente a la vida.

En Alemania, por ejemplo no hace mucho un minero sufrió un accidente en la mina. Todos los intentos para reanimarlo fueron vanos. El corazón no palpitaba, ni el más leve hábito se exhalaba de sus labios lívidos. A las dos horas de inútiles esfuerzos, el médico declaró el fallecimiento del infeliz. Sólo la mujer, que en su desesperación no quería convencerse de lo irreparable de su desgracia, imploró al médico que prosiguiese, no obstante, lo que parecían vanos esfuerzos. El médico se conmovió y, finalmente, a las seis horas de respiración artificial fué tornando poco a poco la vida a aquel cuerpo aparentemente exánime, y el hombre que ya se había declarado muerto resucitó.

¿Qué diferencia hay entre los sínomas de la muerte verdadera y de la muerte aparente? Ninguna. Existe, pues, una gradación inter-

media entre la vida y la muerte quizá un paso gradual a través de diversos estadios la mayor parte de los cuales no son perceptibles actualmente.

Interesante es por otra parte el experimento hecho hace treinta años por un hombre de ciencia el cual mató una gallina y extrajo del corazón algunas células. Estas células fueron puestas en especiales condiciones físicas para que pudieran «vivir» fuera del organismo al cual pertenecían. El experimento se logró, las células continuaron viviendo y, lo que parece imposible, siguen viviendo todavía hoy, pasados treinta años, esto es, transcurrido un período de tiempo en el cual la gallina, aunque no se la hubiera matado habría muerto ya hace tiempo de muerte natural.

¿Cómo se explica este fenómeno? Lo que hoy se verifica en una célula ¿no será un día posible para más células, es decir, para un organismo? Hombres de ciencia norteamericanos han descubierto la existencia de seres «unicelulares», que, según ellos, viven millones de años. Es decir, células eternas. Quizá existe una conexión fisiológica entre estas células que no mueren y la muerte aparente. Nadie conoce los límites de la vida, los maravillosos secretos de la creación y de la destrucción de los seres vivientes. Nuestra ciencia está únicamente basada en las apariencias, tras de las cuales está el misterio.—(C. E.)

PESCADERIA de Félix Rodriguez
Casa especial en Pescados,
Mariscos y Escabeches
COMERCIO, 45 TOLEDO

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

Hijos de Domingo Queraltó
Cirugía :: Ortopedia
:: :: :: Optica :: :: ::
SEVILLA-MADRID

Gitanos de puerta en puerta

Estos pordioseros de Valencia que se han gastado a fuerza de ser pródigos en el crimen, las pocas simpatías que gozaban en el mundo van llamando a todas las puertas, y flenden la mano pidiendo, por el amor de Lerín, un mendrugo de buenos afectos. Ayer llamaban a Inglaterra, hoy a Washington, y en todas partes, por muy conocidos, encuentran un gesto de asco o de desdén.

Pero son mendigos hoscos, de aquellos que hemos conocido alguna vez como precursores del Frente Popular, que rabian y amenazan si no cae en su gorra mugrienta la moneda de calderilla; y ascienden ahora a su costumbre y comodidad de atracadores, porque es muy fuerte el sujeto y ellos muy ruines, y saldrían con la cabeza vendada y los miembros tullidos. Si acaso, dan en pistoleritos de esquila y se vengán acechando barcos de pabelones al que fingen amistad.

En esta ocasión, como gitanas de mala ventura, roba-pañuelos mientras engatusan con halagos, le mienten a las potencias sus desitinos y le celebran sus gracias; se ve a la mujerona sucia y desgrefada, en esta República de bajo estilo; y en las palabras de sus hombres, de que contra el eje Roma Berlín se debe formar el bloque, que ellos llaman invencible, de Washington París Moscú, vislumbra el resacafo, el patitas de ballao y la carita de emperadora; sólo que, en vez del chavito para los churumbeles, piden que vengan a anudarles y a volverles de esta mala postura en que se la atroflan los miembros.

Pretenden, con sus adulaciones, provocar el conflicto que abarque a todo el mundo: eje contra bloque. Y ellos se regodearían ya con la esperanza en la prolongación de los desastres ajenos y de sus negocios propios, si no estuviesen convencidos de que nadie les hace caso, y de que todas las puertas—una tras otra se les van cerrando. Pero como el pedigrifeño sabe que es industria la suya en que no se arriesga nada y todo es beneficio, porque la primera materia que es la cúplica la tienen a la mano y a la boca, siguen porfiando, aun sin esperanzas, por si da la casualidad de que alguien les arroje una moneda, sin importarles que fuera al rostro.

Saben que es inútil su porfia, pues ya se les conoce en todas partes; y así como nos repugna dar limosna al beodo que va a la taberna a embriagarse, de igual modo los pueblos civilizados les van volviendo las espaldas a quienes, de la ayude ajena, hacen ganancia y puñal. Quedará algún país que aún les tienda la mano, pero ese es el trahinell, el sucio aventurero, que necesita del más ruin hampón para sus crímenes, y compra el brazo que ha de clavar el cuello o ha de aplicar la tela.

La Delegación Española de la Asociación Internacional de Escritores P. E. N. Club

La Delegación Española de la Asociación Internacional de Escritores P. E. N. Club se reorganiza en la España Nacional bajo la Presidencia de D. José María Samaverria, pertenecen como Vocales a la nueva Directiva, Concha Espina y los señores: D. Melchor Fernández de Almagro, D. Agustín de Foxá, conde de Foxá, D. Federico García Sanchiz, D. Eugenio Montes, don Antonio Obregón, D. Eugenio de Ors, D. José María Pemán, D. Mariano Rodríguez de Rivas y D. Pedro Sáinz Rodríguez. Los restantes miembros de la nueva Directiva.

Constituyen mayoría de la última Directiva puesta en conocimiento del organismo central en Londres de los P. E. N. Clubs y pertenecen a la nueva Directiva, los señores: Salaverria, Fernández Almagro Obregón y Rodríguez de Rivas. Los restantes miembros de la nueva directiva, pertenecían como asociados al P. E. N. español, habiendo algunos ocupado puestos directivos y fundadores.

A los asociados actualmente residentes a la España nacional les bastará para seguir considerándose como asociados con el envío ineludible de su adhesión. La admisión de los nuevos socios habrá de ser aprobada por el Comité Directivo. Este designará también los puestos vacantes de la Directiva, Delegaciones Provinciales y extranjeras y «Miembros de Honor».

El secretario segundo del último P. E. N. Club español, don Mariano Rodríguez de Rivas, queda promovido en la nueva directiva al puesto secretario general. A dicho señor habrá de dirigirse la correspondencia relacionada con la Secretaría (Apartado de Correos 132 Burgos).

Al reanudar sus funciones habituales el P. E. N. Club español cree cumplir con uno de los primeros deberes de la inteligencia, que es la continuidad. Por encima de

los estragos de las pasiones, más allá de la convulsión de las paripetías históricas, la inteligencia se sentirá digna de su destino si sabe que ha podido mantener a salvo su misión de perfeccionamiento espiritual.

Este deber de continuidad es más imperativo que nunca para el P. E. N. Club español en estas horas de prueba.

Ante el sacrificio de los mejores y los trabajos de aquellos que están rehaciendo la Patria con nuevo vigor las plumas necesitan agruparse y ofrecer a España la seguridad de su adhesión y su asistencia vigilante.

Nuestro P. E. N. Club no puede decirse que reanuda su existencia, sino más bien que la continúa. La tempestad revolucionaria dispersó en el primer instante a sus asociados; unos están lejos de nosotros; otros han caído bajo la brutalidad de las pistolas. Pero aquella circunstancial dispersión se ha transformado en agrupamiento de intelectuales, que hace que la España de Franco, que es decir la legítima, cuente con el mayor número de los asociados al P. E. N. Club. Número que ha de ir seguramente en aumento por la incorporación a nuestra zona de aquellos que se libren del cautiverio y también de los que se dedican a afirmar que ofrecen su adhesión.

En cuanto a los muertos, estos estarán presentes en nuestras almas. Víctimas inertes del odio a la inteligencia, combatientes insuperables del ideal, ellos tendrán siempre en nuestro pensamiento la ofrenda de un recuerdo o de una plegaria.

José MARIA SALAVERRIA
Presidente del P. E. N.
Club español.

Casa Diaz
La mejor en flambres
TOLEDO

No hará falta Universidad católica porque todas nuestras Universidades serán católicas

El Generalísimo Franco ha concedido una Interviu al corresponsal del N. C. W. C. «News Service», en España, el excelente escritor don Manuel Graña, en atención a la propaganda que hace esta Agencia de Información en defensa de la Iglesia de España. El Generalísimo conocía esta propaganda por el cardenal Gomá.

«Anulada la Constitución laica de la República—dice el Generalísimo Franco—por un Decreto mío de octubre del año pasado, queda abolida toda legislación anticatólica contenida en ella. Ya sé que los católicos de los Estados Unidos han comprendido bien que nuestra guerra es una guerra en defensa de la Iglesia, de nuestra Religión y de la Civilización cristiana; por eso nos acompañan con su simpatía y con su generosidad.»

«Yo conocía los terribles males del comunismo internacional contra España. Tenía en mi poder documentos en los cuales se señalaban para la destrucción, los templos y principales lugares sagrados de nuestra historia religiosa; tenía las listas de las personas que debían ser asesinadas. Querían acabar con todo lo que en España era tradición cristiana; hacer de ella una nación sin culto, sin templos y sin Dios. Corrían los millones para la propaganda soviética y tenían muy bien organizados grupos de gentes para esos fines siniestros.»

«Para defender nuestra España histórica, nuestros monumentos y la Religión católica, las personas y la misma nación, teníamos necesariamente que sublevarnos. Yo desde el principio estaba seguro de que triunfaríamos; España no podía sucumbir al comunismo internacional.»

El fin de nuestra guerra

«La gente cree que estamos haciendo una guerra nada más; estamos haciendo también una profunda revolución de sentido social que se inspira en las enseñanzas de la Iglesia católica. Habrá menos ricos, pero también habrá muchos menos pobres. El nuevo Estado español será una verdadera democracia en la cual todos los ciudadanos participarán en el Gobierno por medio de su actividad profesional y de su función específica.»

El Generalísimo explica todo esto con una gran convicción y amplía las ideas principales, como si no tuviera nada que hacer, a pesar de ser ya más de las diez de la noche y tener todavía en la antecámara varias visitas. Pero el corresponsal tiene que hacerle unas preguntas concretas de interés inmediato para los católicos de los Estados Unidos, y de no menor interés para los católicos de España.

Las leyes sobre las Ordenes Religiosas

«En concreto (responde Franco) están derogadas las leyes que prohibían a las Ordenes Religiosas la enseñanza, el ejercicio de alguna industria y las que ponían trabas a sus propiedades y administración interna. Las que disolvían la Compañía de Jesús y nacionalizaban sus bienes. Ya se irán dando disposiciones al efecto en sentido positivo, cuando formemos un Gobierno y empecemos la labor legislativa a fondo.»

El Generalísimo responde categóricamente a las preguntas del corresponsal y agrega, además, las razones fundamentales de su afirmación. Como nos damos cuen-

ta de las graves dificultades del momento, que ha de vencer para poner por obra su pensamiento, dudamos a veces si será oportuno publicar las mismas palabras que emplea; pues en algunos casos habla más al amigo que al periodista. Insistimos, no obstante:

—Excelencia: ¿puedo decir esto taxativamente con sus propias palabras?

—Absolutamente—replica.

Esta pregunta se la hemos hecho varias veces por respeto a su autoridad en el curso de nuestra conversación y siempre nos respondía lo mismo.

«Reconstruiremos los templos»

«Puesto que tenemos que restaurar tantas cosas—continúa Franco—y entre ellas están las casas y viviendas de los españoles, restauraremos especialmente los templos que son casas de Dios y cuidaremos de que no falten al Clero los medios económicos necesarios para su ministerio espiritual.»

«El Estado español tomará muy a pecho nuestra expansión misma en el mundo, como parte im- portantísima de la obra civilizadora y del imperio espiritual de España.»

«No hará falta Universidad Católica porque todas nuestras Universidades serán Católicas y en ellas habrá una enseñanza superior religiosa de carácter filosófico.»

Notamos una vez más que el Generalísimo tiene gran interés en dar las principales razones de lo que va afirmando. A cada respuesta agrega una pequeña demostración que nuestra experiencia periodística nos aconseja interrumpir, para llegar a ulteriores manifestaciones de carácter general. Pero en esto de la enseñanza superior religiosa le dejamos hablar porque nos es muy grato oír al Caudillo de la Nueva España proponer la formación filosófica religiosa de los hombres de carrera.

La mayor necesidad cultural

«Como si la enseñanza moral-religiosa—sigue diciendo—, que es la mayor necesidad cultural del hombre, fuera cosa sólo de niños,

se da solamente en las escuelas elementales y a lo más en el Bachillerato. Así muchos llegan de mayores a la conclusión de que esas enseñanzas son así como cuentos de hadas, cosas de angelitos, propias de imaginaciones infantiles... En las grandes Universidades de las principales naciones hay estudios de Teología, de Religión, de Historia religiosa... Nosotros los tendremos también... Los españoles decarrera no tenemos suficiente cultura religiosa... En los años universitarios se forman los criterios morales y metafísicos que dan un sentido a la vida; el hombre se hace su idea del mundo, de la humanidad, de su destino, de sus deberes... Todo eso, con la Historia del catolicismo español, es cultura religiosa superior que no debe faltar a las generaciones de la nueva España.»

Mientras el Generalísimo expone su convencimiento a un convencido desde hace muchos años, echamos una mirada furtiva al montón de planos, unos arrollados, otros extendidos, que hay sobre la gran mesa de trabajo. Allí combina las geniales operaciones que cogen a los rojos «por la espalda» y sigue paso a paso la marcha de sus Ejércitos victoriosos.

Como estamos conversando familiarmente los dos solos, sentados en un ángulo del amplio gabinete, suena el teléfono y acude a comunicar con el general Dávila, cuyas brigadas avanzan triunfantes por los montes de Asturias. Él, a su vez, le comunica que hemos tomado al enemigo una posición en Fuente la Reina. «Un buen palo les hemos dado», añade con frase familiar.

Luego vuelve a su asiento y continúa en conversación, sonriente y amable, como si no tuviera otra cosa que hacer que exponer sus ideas al corresponsal y al amigo.

—Ya estoy enterado, dice, de la repercusión enorme que ha tenido en el mundo la Carta Colectiva del Episcopado español a los otros obispos. Ha vencido la pertinacia o el error de ciertos católicos extranjeros. Pero nuestros prelados ya desde el principio del movimiento se manifestaron en nuestro favor, porque vieron que defendíamos nuestra Religión, nuestros templos y nuestros sacerdotes, contra un bárbaro comunismo exó-

tico y sin Dios que amenazaba destruirlo todo....»

Le atajamos un poco para explicarle que la gran Prensa londinense había hecho el vacío a la Carta Colectiva de los obispos; y en cambio en los Estados Unidos nuestro «News Service» logró que publicase el texto íntegro e «New York Times», que es el periódico más importante de aquel país; y en consecuencia otros grandes rotativos yanquis publicaron extensos extractos. Con ello la opinión pública de los Estados Unidos ha evolucionado mucho en nuestro favor.

Después de unas frases de agradecimiento para el N. C. W. C. «News Service» y para los católicos norteamericanos, nos atrevemos a insinuarle algo sobre el futuro Concordato con la Santa Sede.

España y la Santa Sede

«Ni que decir tiene—contesta en seguida—. En él especificaremos todos los puntos de que hemos hablado y otros más... Nuestro Estado ha de ser un Estado católico en lo social y en lo cultural; porque católica ha sido, es y será la verdadera España.»

Luego comienza otra pequeña demostración de este último punto. Pero ha pasado ya más de media hora. El montón de planos, arrollados con potentes lámparas, le están esperando. En la antecámara están cinco o seis ayudantes y otras personas que esperan órdenes o audiencias. Por la parte interior entran otras visitas. Trabaja incansablemente hasta las tres o más de la mañana. Hay que tener en cuenta que aquel hombre dirige una guerra en un frente de cientos de kilómetros con enormes complicaciones internacionales; que está organizando un nuevo Estado y, como es autoridad suprema, todo pesa sobre él.

Para despedirnos nos atrevemos a pedirle una fotografía con su dedicatoria autógrafa para las oficinas del «New Service».

—Con mucho gusto—responde complaciente.

Luego toma una de sobre otra mesa y escribe con su letra clara y tajante:

«A los católicos de los Estados Unidos.—Francisco Franco.»

MANUEL GRAÑA

EL FRENTE Y NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

Alvaro Arias Vidal, cabo del destacamento de ferrocarriles, en nombre de sus compañeros de destacamento, una guitarra o acordeón.

Porfirio Hidalgo, soldado, una Ordenanza militar.

El cabo Amador Peña, una novela de aventuras, y el cabo Angel Varela, un juego de ajedrez; los dos del regimiento de San Quintín 25, 8.º batallón, 3.ª compañía.

El cabo José Redondo Hernández; del batallón de Trabajadores núm. 40, 1.ª compañía, una gómetría y una Aritmética.

José Urbizondo, de la estación de radio, los «Cursillos de radio» del Padre Pérez de Puigar.

Lorenzo Ruiz, unas novelas; Inocencio Ibarra, una pluma estilográfica; Daniel Iñiguez, una flarmonica; Rufo Orgaz, una navaja de afeitar y un suavizador; Nicolás Gómez, una bota para vino. Pertenecen al regimiento de Bailén, 2.ª compañía, primer batallón.

Antonio Iniesta, una medalla de la Virgen del Sagrado; Jesús Nombela, otra de la Virgen del Carmen; Nicasio López, otra de San Antonio y un par de guantes y Donato López, una medalla de la Virgen de la Encarnación. Todos pertenecen al batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1.

Segundo Abad, un violín y una linterna; Fernando Aparicio, una linterna y un aparato eléctrico de calefacción; Alberto Ojeda, una trompeta, y C. Campos un gramófono con discos y una bandurria. Pertenecen al parque avanzado de Artillería.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra:

Sargento Pedro Martínez Hernández, cabos Manuel Sánchez Rodríguez y José Hormigos López, y soldados José Jiménez del Moral, Epifanio Villaluenga Bugos, Román de Pinto Jerez, Antonio Sánchez Sánchez, Isidoro Gómez Vázquez, Teodoro Calvo González, Juan Antonio Megías, Hilario Rubio Corrochano, Mariano Panadero Hernández, Jesús García Méndez, Marín Venancio Calderón, José Sánchez López, Isidro Rodríguez Otero, Juan Jerez Rodríguez y Maximiano Navarro Díaz, todos de Carros Ligeros de Combate núm. 2, 2.ª Compañía, 5.º batallón.

Los sargentos Pedro Minguéz de Pedro y Teófilo González Ruiz, del batallón B. Cazadores de San Fernando núm. 1, 3.ª Compañía.

El sargento Félix González, del Regimiento Infantería del Serrallo, 2.º batallón, 2.ª Compañía.

Laureano Serrano Redondo, Tomás Alamo Fernández, Severo Lozano, de la Academia de Infantería de Toledo.

José Páez Pereira, Tomás Acosta González, Román Vela Sánchez, Arbal Fuerte de la Peña y Manuel Pereira del Valle, del primer Tabor de Regulares de Tetán núm. 1.

Los legionarios José Rodríguez Pérez, Cecilio Díaz Gil y Francisco Alonso Carballido, de la 8.ª Bandera, 31 Compañía, S. de Enlace.

Francisco Ruiz del Valle, José Atienza, Rafael Balcarreras y José Reposo, soldados, y los sargentos Belarmino Famesday, Manuel Fernández y Alfredo Urcaso, todos de Artillería de Ceuta, 1.ª Batería de Montaña.

Una querrela contra dos ultrarrevolucionarios

Madrid, 22.—En un juzgado popular de un distrito de Madrid ha sido presentada por los trabajadores del periódico «Claridad» una querrela criminal contra los ultrarrevolucionarios Luis Araquistáin y Carlos de Baralbar.

El citado periódico, «Claridad», refiriéndose a este asunto, dice en uno de sus últimos números:

«Ya conocen nuestros lectores, por referencias nuestras anteriores, el nuevo estroperlo que han querido fundar los ultrarrevolucionarios Luis Araquistáin y Carlos de Baralbar. Ambos, en amistosos compadrazgos, han pretendido apoderarse de la obra de más de un año de los trabajadores que hacemos «Claridad», recurriendo a verdaderas maniobras y fundamentándose en pretextos más o menos jurídicos para apoderarse de nuestras máquinas y de nuestro papel, por la cual los trabajadores de «Claridad» nos hemos querrelado ante los Tribunales correspondientes contra esos pseudo-revolucionarios, esperando dar en breve noticia a nuestros lectores del resultado de estas actuaciones judiciales.»

Ya se van instalando los flamantes Ministerios rojos.

Barcelona, 22.—El ministro de Obras públicas y Comunicaciones, del Gobierno rojo, Giner de los Ríos, ha declarado que su Ministerio está ya instalado por completo en esta capital.

El coronel rojo Prada ha sido nombrado jefe de las fuerzas marxistas del Sur

Berlín, 22.—Comunican de Bayona a la Agencia D. N. B. que, según noticias que llegan de la zona roja española, el coronel bolchevista Prada, comandante que era de las hordas rojas de Asturias, ha sido nombrado comandante jefe de las fuerzas bolchevistas de Andalucía. Este sujeto había logrado abandonar Gijón pocos días antes de haber sido liberada aquella ciudad por las tropas nacionales.

Cómo hizo su aparición en la zona nacional la flota aérea «camuflada»

París, 22.—Un alto funcionario de la oficina controladora en la frontera francesa, dijo a los periodistas que había visto sobre Tarbes a la flotilla aérea roja, sobre las doce de la mañana, y que a las trece volaba sobre San Juan del Puerto.

—Entonces—añadió—di aviso a Pau para que saliera una patrulla inmediatamente para impedir la violación de la frontera; pero desde Pau no me contestaron.

Estas manifestaciones prueban claramente la complicidad de los políticos franceses, en el paso por la frontera española de aparatos aéreos.

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1267 TOLEDO

Se trata de distraer la atención de tan importante asunto

París, 22. El célebre complot de derechas, se revela cada vez más, como un complot de «pega». Las revelaciones sensacionales de las pesquisas realizadas por la policía, han sido solamente la detención del industrial Noreau, como pretendido responsable en la constitución de los depósitos de armas.

Todavía no son bien conocidas las pesquisas realizadas en las últimas 24 horas en numerosos puntos del territorio francés, aunque se cree que no han dado, más que un éxito muy pobre.

La misma policía tuvo que desmentir los rumores de un interrogatorio hecho a cuatro oficiales.

Parece que se trata de distraer la atención de la opinión pública del gran complot comunista denunciado por las derechas.—Faro.

ULTIMA HORA

Francia concentra importantes efectivos militares cerca de la frontera de los Pirineos

Lord Halifax, a su regreso de Alemania, conferencia con Chamberlain y con Eden

Londres, 23 (madrugada).—La opinión inglesa espera impaciente conocer los resultados del viaje del lord Halifax a Alemania y de sus conversaciones con Hitler. Se sabe que lord Halifax visitó a Chamberlain y a Eden. La conversación con éste fué de larga duración.—(D. N. B.)

Se afirma que fueron muy útiles las conferencias de lord Halifax en Alemania

Londres, 23 (madrugada).—Aunque en relación con los resultados del viaje de lord Halifax a Alemania se guarda gran reserva en los medios oficiales ingleses, algunos periódicos coinciden en afirmar que las conversaciones

que lord Halifax ha tenido con Hitler y los señores Goering y von Neurath fueron muy útiles.—(D. N. B.)

A la reunión extraordinaria de hoy del Gobierno inglés asistirá Lord Halifax

Londres, 23 (madrugada).—A la reunión extraordinaria del Consejo de ministros que se celebrará hoy martes y que presidirá el rey Jorge concurrirá lord Halifax, quien, según se infiere, hablará del viaje que hizo a Alemania. El miércoles, en el Consejo ordinario, que presidirá Chamberlain, lord Halifax presentará un informe completo con las conclusiones que pueden extraerse de sus conferencias con el Führer y con los señores Goering y barón von Neurath.—(D. N. B.)

Berlín, 23 (madrugada).—Una información especial que llegó al Foreign Office asegura que importantes efectivos militares franceses, están siendo concentrados en las proximidades de la frontera de los Pirineos. También dicen que continúa haciéndose con gran actividad el tráfico de material de guerra para los rojos por diversos puntos de la comarca de Puigcerdá.—(D. N. B.)

El agente de Inglaterra en Salamanca, Mr. Hobgson, llegará en breve a España

Londres, 23 (madrugada).—Mr. Hobgson, designado agente general de Inglaterra cerca del Gobierno de Burgos, llegará en breve a su destino. En Londres actuará como agente general de España nacional el duque de Alba, persona muy respetada en los medios políticos internacionales.—(D. N. B.)

Los chinos tuvieron 300.000 bajas en los alrededores de Shangai

Shangai, 22 (madrugada).—El diario considerado como portavoz del Ejército japonés valúa las pérdidas chinas en las inmediaciones de Shangai en unas 300.000 bajas en el periodo de tiempo comprendido entre el 23 de Agosto y el 16 de Noviembre, fecha de la conquista de la ciudad. 91.000 soldados chinos murieron en el campo de batalla. Los japoneses tomaron a los chinos 14.200 fusiles, 480 ametralladoras, 1.900 fusiles ametralladoras, 10 cañones de campaña y 70 morteros.—(D. N. B.)

Manifestaciones del jefe del Gobierno japonés a la prensa

Tokio, 23 (madrugada).—Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la firma del pacto Antikominter, el príncipe Konoe, jefe del Gobierno japonés, dijo a los periodistas: «La unión de las potencias adscritas al pacto Antikominter significa la muralla de roca contra la que se romperán todos los intentos del comunismo perturbador de la paz mundial, la que será mantenida y conservada.»—D. N. B.

Inauguración del Hogar del Herido en Valladolid

Discurso de la delegada nacional de Frentes y Hospitales, señorita Urraca Pastor

Valladolid, 22.—Ayer tuvo lugar la inauguración del Hogar del Herido, con asistencia de las autoridades eclesiásticas, militares y civiles, procediéndose a la entronización del Sagrado Corazón; después se celebró un banquete inmenso en obsequio de los heridos de guerra, organizado por la delegación de Frentes y Hospitales, en el que cada comensal civil invitó a un herido. Hubo discursos, a los postres, de los gobernadores civil y militar, cerrándose con otro brillantísimo de la delegada nacional de Frentes y Hospitales, María Urraca Pastor, quien exaltó la Patria y la Religión, cantando las virtudes del Ejército, de las Milicias y del Generalísimo. Un herido, en párrafos de ardiente patriotismo, agradeció el homenaje.

Las autoridades cacereñas celebran una reunión

Cáceres, 22.—Ayer se celebró en el Ayuntamiento una reunión de las fuerzas vivas extremeñas sobre ciertas mejoras que conviene realizar en la región, y por unanimidad se acordó tomar el acuerdo de gravar voluntariamente las contribuciones de rentas urbanas, industriales y agrícolas, hasta obtener la cantidad que se necesite. Reñó gran entusiasmo, terminando el acto con vivas a Franco y a España.

Ayer llegaron a Hamburgo los jefes de las Juventudes hitlerianas que han visitado España

Hamburgo, 22.—A bordo del vapor «Monte Rosa» han llegado a este puerto los jefes de las Juventudes hitlerianas que han visitado España, devolviendo la visita que hace unos meses hizo una delegación de la Juventud española. Los delegados alemanes se muestran altamente satisfechos de su viaje, resaltando en sus impresiones el excelente espíritu que reina en Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S., como en las tropas de los frentes. Vienen muy agradecidos de la acogida que se les ha dispensado en España, lo que ha convertido su viaje en un agradable recuerdo.

Acto de simpatía para con Italia

San Sebastián, 22.—En el Instituto Nacional se ha celebrado con gran solemnidad el bimilenario del Emperador Augusto, con asistencia de las autoridades y numeroso y distinguido público. El cónsul de Italia, marqués de Cabaletti, hizo resaltar la importancia de esta conmemoración, recordando la obra del Emperador Augusto y estableciendo un paralelo entre la historia antigua y la moderna. Fué aplaudidísimo.

Se cambiaron otros varios discursos, siendo los oradores aplaudidos. El acto terminó con vivas a España, a Franco y a Italia.

Continúa la ayuda extranjera a los rojos

Toulouse, 22.—Ha llamado mucho la atención el paso por la ciudad de una expedición compuesta de una docena de camiones nuevos en los que se leía una inscripción en el toldo que decía: «Comité de coordinación de ayuda a la España republicana, sección de israelitas de Bruselas y Amberes».

Los doce camiones abandonaron Toulouse en dirección a Narbona.

Las ruinas estratagemas de los rojos

Niza, 22.—Personas que nos merecen crédito, recién salida de Barcelona, dice que salió el día 9 de los corrientes en el «Imerthie» y que los rojos han tomado el acuerdo de poner escuelas en las cercanías de los lugares que son objetivo militar. Confirma la noticia que los once pabellones de los cuarteles de Pedralbes continúan destinados a cuartel de aviadores y el resto a hospitales.

El japonés sigue opuesto a toda mediación en el conflicto de China

Tokio, 23 (madrugada).—La Agencia Domei informa que la actitud del Japón ante la cuestión de una intervención mediadora de tercera potencia entre el Japón y China continúa sin modificarse. La prueba de esto es la creación del gran Cuartel japonés.—(D. N. B.)

Inglaterra, dispuesta a mediar en el conflicto chino-japonés

París, 23 (madrugada).—Se dice que Inglaterra aceptará intervenir como mediadora en el conflicto chino-japonés. Aunque China aseguró que no aceptaría mediaciones, se afirma que por bajo cuerda hace presiones sobre distintos Gobiernos para conseguir del Japón un armisticio.—(D. N. B.)

La escuadra japonesa bombardea el puerto de Hanoi

Shangai, 23 (madrugada).—Se presentaron en la rada de Hanoi, y ante los fuertes que defienden la ciudad, 20 navíos de guerra japoneses, comenzando inmediatamente el bombardeo de los mismos. La batalla duró dos horas, habiendo logrado las granadas japonesas destruir importantes sectores de las defensas, así como provocar el incendio de distintos edificios. Como se sabe, este puerto es uno de los más importantes de China, y por él se realiza quizás el mayor comercio del país.—(D. N. B.)

Concentración de fuerzas chinas en los alrededores de Cho-Chw

Shangai, 23 (madrugada).—La Aviación japonesa de reconocimiento ha observado ya la presencia de fuerzas chinas en los alrededores de Cho Chw, habiendo tenido que efectuar una rapidísima marcha para encontrarse el grueso de las mismas en las proximidades de la importante ciudad.—(D. N. B.)

Lotería sevillana

Pro subsidio a familias de los combatientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo del día 22 noviembre de 1937 visada por la Sección de Loterías del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES	
Núm. 10.557 Sexta-Córdoba	100.000 ptas.
» 7.144 Sevilla	40.000 »
» 8.240 Talavera de la Reina	20.000 »
» 2.540	1.500 »
» 2.497	1.500 »
» 4.851	1.500 »
» 9.505	1.500 »
» 9.908	1.500 »
» 10.855	1.500 »
» 11.456	1.500 »
» 12.009	1.500 »
» 12.604	1.500 »
» 15.629	1.500 »

Premiados con 250 pesetas

UNIDAD, DECENA Y CENTENA	
010 022 035 064 078 094 141 157 177	
180 264 294 337 396 455 456 465 613	
713 732 751 763 820 899 934 950 951	
981	

MIL	
004 025 038 039 045 071 091 125 150	
155 162 236 251 254 324 325 425 450	
435 459 533 571 574 584 657 667 678	
695 699 807 816 819 904 927 952 991	

IDOS MIL	
057 176 259 275 279 323 345 350 406	
428 496 512 545 618 621 746 757 869	
874 901 972 988	

TRES MIL	
004 050 121 124 169 261 284 310 311	
319 337 344 360 401 424 429 453 450	
461 483 511 518 591 631 639 684 707	
718 806 854 888 926 936 961 968 975	
996	

CUATRO MIL	
057 087 111 129 131 224 238 266 268	
291 308 398 399 417 439 482 505 540	
546 562 597 611 613 622 656 662 670	
768 796 814 846 887 895 908 988	

CINCO MIL	
076 094 165 185 208 351 372 376 417	
444 480 521 524 736 745 780 784 799	
831 884 921 943 977 990	

SEIS MIL	
017 035 037 039 057 124 135 147 185	
190 242 249 305 306 380 457 542 545	
564 606 618 624 684 759 937 955 996	

SIETE MIL	
003 076 082 084 096 100 166 203 208	
243 263 285 289 313 352 416 474 508	
525 529 595 611 615 636 666 734 794	
833 848 875 933 978 997	

OCHO MIL	
015 045 076 106 131 317 334 350 453	
463 469 576 596 654 661 675 816 830	
834 855 856 878 894 895 913 940 969	
981 984	

NUEVE MIL	
007 049 055 066 103 109 120 149 175	
179 212 269 332 398 409 458 477 493	
496 533 587 648 700 741 751 780 794	
801 853 871 916 983	

DIEZ MIL	
014 029 038 072 093 106 142 172 213	
237 246 270 289 299 326 339 341 348	
469 482 512 594 595 668 681 705 746	
782 866 880 923 943 951 980 982 995	
999	

ONCE MIL	
007 010 034 093 096 128 165 209 292	
312 332 411 416 445 452 495 535 554	
586 587 611 618 655 660 681 713 724	
728 793 838 878 912 951 959 961 962	

DOCE MIL	
035 061 123 205 215 229 254 255 249	
252 285 307 408 456 445 464 479 501	
540 551 562 566 589 688 734 741 847	
856 863 903 995	

TRECE MIL	
001 003 028 042 045 140 145 236 246	
255 262 307 313 338 348 471 476 489	
604 613 616 638 674 716 758 770 775	
797 853 871 885 903 914	

CATORCE MIL	
018 023 029 185 204 226 251 267 282	
338 341 599 530 582 714 717 740 822	
907 942 968	